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Um Natal cheio de possibilidades!

R$

em prêmios

Mais de

poupança
premiada
Sicredi

R$3mil

Jóia        em    Ouro da Ótica
Amar

do Alarico Móveis
Poltrona

Empresas Participantes:
Megamoda | Instituto Mix | AT Confecções
Rei da Economia Afubra | Ultramed Matriz
Ultramed Filial | Vencal Calçados | Ventão

O Boticário | Marilica Confecções | Ótica Amar
Vento Norte | Supermercado Treviso | Ventinho
Casarão Verde | Solange - Cama, Mesa e Banho

Quiosque 3Quiosque 3/12 | Ótica Pasa | Minetto Auto Center
Fermata Del Caffé | Ótica Pasa | Alarico Móveis

Sobrauto Auto Peças | Dresch Bazar e Utilidades
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Trabalho, garra e 
hospitalidade são 
algumas das marcas 
de Arroio do Tigre

O Celeiro do Centro Serra está de aniversário. 
Nesta edição do jornal Gazeta da Serra, confira su-
plemento especial com os destaques nas diferen-
tes áreas que compõem o município e a entrevista 
dos gestores, Marciano Ravanello e Vanderlei Her-
mes. Tem ainda muitas homenagens pela passa-
gem da data e moradores que falam sobre a vida 
em Arroio do Tigre.
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Na manhã de quin-
ta-feira, 28 de outu-
bro, o prefeito Armando 
Mayerhofer e o secretá-
rio de Agricultura e vice-
-presidente do Comude, 
Adriano Dreher, partici-
param de uma reunião 
promovida pelo Corede 
Vale do Rio Pardo, na Câ-
mara de Vereadores de 
Sobradinho.

Na oportunidade ocor-
reu a Assembleia Pública 
Microrregional da Con-
sulta Popular, onde foram 
definidos os projetos que 
irão para a Assembleia 
Ampliada no dia 10 de 
novembro. 

Segundo o presiden-
te do Corede Vale do Rio 
Pardo, Heitor Álvaro Pe-

try, o valor para a região 
do Vale do Rio Pardo será 
de R$ 1.114.285,71, um 
acréscimo em relação ao 
ano passado, quando fo-
ram pouco mais de R$ 
700 mil. No total serão 
destinados 30 milhões de 
reais para investimento 
em projetos de desenvol-
vimento regional nas 28 

regiões coredianas. 
Mayerhofer destaca 

a importância dessa as-
sembleia que contou com 
a participação de repre-
sentantes de todos os 
Comudes do Centro Ser-
ra, visando a escolha dos 
projetos que irão benefi-
ciar toda a comunidade 
regional.

A EMEB Dr. Adolpho Sebastiany 
recebeu na tarde de 26 de ou-

tubro, a nutricionista Juliana Ma-
rion, que carinhosamente aten-
deu o convite da turma de Educa-
ção Infantil Pré Nível A.  Com mui-
to diálogo e dedicação, mostrou 
aos alunos alimentos saudáveis, 
desenvolvendo o conhecimento e 
aprendizagem sobre a importân-
cia de uma alimentação balance-
ada e equilibrada, como também, 
os valores nutricionais de cada 
um. Com o apoio da merendeira 

Aline Monteiro, juntos prepara-
ram uma deliciosa sopa de legu-
mes com um toque especial das 
“massinhas espaciais”, que a prof. 
Liane Vidal Antunes trouxe para 
complementar a sopa.

A supervisora Keli Buligon sa-
lienta que “estas atividades são 
importantes, pois contemplam os 
Direitos de Aprendizagem e De-
senvolvimento no Campo de Ex-
periências, Corpo, Gestos e Movi-
mentos da BNCC, onde se desen-
volvem a importância de ações e 

situações do cotidiano que contri-
buem para o cuidado de sua saúde 
e manutenção de ambientes sau-
dáveis, apresentando autonomia 
nas práticas de higiene, alimenta-
ção, vestir-se e no cuidado do seu 
bem-estar valorizando o próprio 
corpo”, disse.

A organização destaca que 
“foi uma tarde deliciosa, cheia 
de conhecimentos, curiosidades, 
aprendizagens e degustações. To-
dos adoraram a Super Sopa Es-
pacial”.

Escola Dr. Adolpho Sebastiany 
recebe nutricionista

Assembleia COREDE Vale do Rio Pardo

Na tarde desta sexta-fei-
ra, 29 de outubro, a Secre-
taria de Agricultura e Meio 
Ambiente de Sobradinho, 
esteve reunida com as di-
retorias dos poços da Co-
munidade de Campestre.

Participaram da reu-
nião o prefeito municipal, 
Armando Mayerhofer e o 
secretário de Agricultura 
e Meio Ambiente, Adria-
no Dreher, onde na opor-
tunidade trataram sobre a 
viabilidade de colocar em 
funcionamento o poço ar-
tesiano que foi perfurado. 

De acordo com o se-
cretário de Agricultura, 
Adriano Dreher, ficou de-
finido que a instalação do 
poço será na propriedade 
de Adriano Puntel, sendo 
que a comunidade ficou 
responsável em colaborar 
com um apoio financeiro 
e a Administração Muni-
cipal fará uma contrapar-
tida, além do trabalho com 
as máquinas para a insta-
lação do poço artesiano. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer ressalta que o 
intuito da administração é 

levar água potável de qua-
lidade para todas as famí-
lias do município.

Reunião de Poços Artesianos em Campestre

Nova etapa de vacinação contra 
a Covid-19 em Sobradinho

A Secretaria Municipal da Saúde (SMS) de So-
bradinho informa que iniciou a vacinação con-
tra Covid-19 para adolescentes com 14 anos de 
idade, sem comorbidades. 

O agendamento deve ser feito no posto de 
saúde de sua referência. No dia da vacinação é 
necessário levar o cartão SUS pertencente ao 
município de Sobradinho e comprovante de 
residência. 

A Secretaria aproveita para orientar as pes-
soas com 15 anos ou mais e pessoas com co-
morbidades, que por algum motivo ainda não 
receberam a vacina, que procurem sua unidade 
de saúde para agendar a aplicação da mesma. 

Para maiores informa-
ções e agendamentos:

ESF Bairro Vera Cruz – (51) 
3742-2151
ESF Bairro Baixada – (51) 
3742-3399 
ESF Bairro Rio Branco – (51) 
3742-3576
ESF Bairro Copetti – (51) 
3742-2611 ou (51) 9.9756-
3972
Posto de Saúde Central – (51) 
3742-1164.

Na manhã de quar-
ta-feira, 3 de novem-
bro, o prefeito Arman-
do Mayerhofer, o secretá-
rio de Finanças e Plane-
jamento, Nilo Wietzke e 
o secretário de Adminis-
tração, Dilamar Silva, esti-
veram reunidos com inte-
grantes do Corpo de Bom-
beiros Voluntários de So-
bradinho. 

Na oportunidade, foi 
repassado o recurso de 
R$30.000,00 para a Cor-
poração, com o intuito de 
incentivar as atividades 
desenvolvidas no comba-
te a incêndios e primeiros 
socorros. 

Conforme Mayerhofer, 
a Administração Munici-
pal reconhece o excelen-
te trabalho prestado pe-
los Bombeiros Voluntá-
rios a toda a comunida-
de, e está comprometida 
em auxiliar a instituição 
que desempenha um pa-
pel fundamental na pre-

servação de vidas e patri-
mônios. 

Mayerhofer ainda res-
salta que o município fará 
o que estiver ao seu alcan-
ce para a continuidade 
das atividades da corpo-
ração que atende todos os 
municípios da região Cen-
tro Serra.

Sobradinho faz rapasse de 30 mil 
reais aos Bombeiros Voluntários
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A prefeitura de Sobradinho promo-
veu na manhã da sexta-feira, 29 de 

outubro, na Câmara de Vereadores, au-
diência pública para apreciação e dis-
cussão do Projeto de Lei do Orçamento 
Anual (LOA), para o exercício de 2022. 

Os trabalhos foram coordenados 
pelo prefeito Armando Mayerhofer, se-
cretário de Finanças e Planejamento, 
Nilo Wietzke, juntamente com o setor 
de Contabilidade da prefeitura. A au-
diência também contou com a presen-
ça do vice-Prefeito, Ivan Trevisan, se-
cretários municipais, vereadores e re-
presentantes de entidades. 

Na ocasião foi feita a explanação de-
talhada da LOA, instrumento pelo qual 
o governo municipal estima as receitas 
e fixa as despesas da administração mu-
nicipal para o ano seguinte, observando 
as prioridades contidas no Plano Plu-

rianual (PPA) e as metas previstas na 
Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO).

O documento disciplina todas as 
ações do governo de acordo com a pre-
visão de arrecadação, de modo que ne-
nhuma despesa pública possa ser exe-
cutada fora do orçamento. 

Conforme Mayerhofer, o proje-
to será encaminhado para aprecia-
ção e aprovação do Legislativo Muni-
cipal. Ele adianta que para o próximo 
ano a estimativa orçamentária é de R$ 
62.000.000,00, sendo R$ 52.900.000, 
destinado ao Poder Executivo; R$ 
1.100.000,00 para o Legislativo e R$ 
9.000.000,00 para o Regime Próprio 
de Previdência (RPPS).

O prefeito ainda destacou a impor-
tância da audiência, pois assim é pos-
sível levar ao conhecimento da comu-
nidade as ações do Executivo.

A Prefeitura Municipal 
realizou na noite da quin-
ta-feira, 28 de outubro, 
Audiência Pública para 
apreciação e discussão 
de alterações na Lei Mu-
nicipal que versa sobre o 
Plano Diretor Participati-
vo de Sobradinho. 

Participaram da au-
diência o prefeito muni-
cipal, Armando Mayerho-
fer, secretários munici-
pais, vereadores e lide-
ranças da comunidade.

De acordo com o se-
cretário de Finanças 
e Planejamento, Nilo 
Wietzke, entre as mu-
danças que o município 
está procurando imple-
mentar estão: alterações 
nas zonas mistas, que são 
porções do território em 
que se pretende promo-
ver usos residenciais e 
não residenciais; valor 
das multas, que deve ser 
proporcional ao tama-

nho da obra; alteração 
dos índices de constru-
ção na zona que compõe 
o entorno da Praça Três 
de Dezembro, passan-
do a não ter limite máxi-
mo de altura para cons-
truções de prédios. Já 
na área central, onde for 
prédio comercial, pode-
rá ser utilizado 100% do 
terreno; construções re-
sidenciais poderão utili-
zar 90% da área do terre-

no. Também foi discutido 
sobre a padronização das 
calçadas, e recuperação e 
conservação de calçadas 
e calçamentos. 

Conforme o prefei-
to Mayerhofer, a prefei-
tura irá continuar dis-
cutindo o Plano Diretor 
juntamente com os seto-
res competentes e pos-
teriormente irá encami-
nhar Projeto de Lei pro-
pondo mudanças.

Audiência Pública LOA 2022 Audiência Pública trata sobre alterações 
no Plano Diretor Participativo Municipal

De acordo com a Se-
cretaria de Agricultura 
e Meio Ambiente de So-
bradinho, após a inter-
dição dos trabalhos de 
abertura da Rua Adão 
João Schirmer, a Admi-
nistração Municipal en-
viou toda a documenta-
ção solicitada pelo Mi-
nistério Público e assim, 
na manhã de quarta-fei-
ra, 3 de novembro, as 

obras foram reiniciadas.
O diretor de Meio Am-

biente, Marcos Trinda-
de, ressalta que essa 
obra é necessária para 
dar acesso ao futuro 
Centro de Eventos que 
está em construção.

Segundo o prefeito 
Armando Mayerhofer, o 
projeto técnico da obra 
conta com a participa-
ção de engenheiro ci-

vil, engenheiro ambien-
tal, engenheiro de minas 
e biólogo. Mayerhofer 
destaca que a adminis-
tração pretende agilizar 
a abertura da rua para 
que sejam construídas 
as redes de água e ener-
gia e assim, as obras do 
futuro Centro de Even-
tos possam ser concluí-
das o mais rápido pos-
sível.

Obras na Rua João Adão Schirmer são retomadas Na sexta-feira, 29 de outubro, o prefei-
to Armando Mayerhofer recebeu em seu 
gabinete o deputado federal, Covatti Filho 
(PP), onde na oportunidade o deputado 
informou a destinação de R$250.000,00 
para a continuação das obras do Centro 
de Eventos. 

Estiveram presentes a primeira-dama, 
Vani Mayerhofer, o secretário de Finanças 
e Planejamento, Nilo Wietzke, secretário 
de Administração, Dilamar Silva, secretá-
rio de Agricultura e Meio Ambiente, Adria-
no Dreher e o assessor do deputado, Alex 

Teichmann. 
Posteriormente foi entregue na Câmara 

de Vereadores, uma emendar parlamentar 
do Deputado Covatti Filho no valor de R$ 
200.000,00 para reformar e aumentar a pis-
ta do Aeródromo Regional de Sobradinho.

Mayerhofer agradeceu ao deputado Co-
vatti Filho pela destinação deste recurso, e 
frisou que esses repasses são de suma im-
portância, visto que este investimento irá 
proporcionar o progresso da região e sa-
lienta que a Administração Municipal dará 
todo o suporte para a reativação da pista.

Sobradinho recebe emendas 
parlamentares do deputado Covatti Filho
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As manchetes 
em 14/11/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: O abastecimento de água na cidade de So-
bradinho, por enquanto, está normal, segundo informações 
do gerente da Corsan local, João Servando Arrua Filho, não 
havendo por parte dele uma previsão quanto a uma possível 
falta no verão que se aproxima. Houve acréscimos nas liga-
ções de novos tomadores e com a aproximação dos primei-
ros calores a população utiliza mais água, o que é considera-
do um fato normal, explica João Arrua. O nível da barragem 
é considerado baixo, só que o abastecimento por parte desta 
barragem do Arroio Carijinho representa hoje em torno de 
25% da água consumida na cidade.

Essa semana lembrei de escrever sobre a minha 
primeira eleição!

Nunca em minha vida até então, havia planeja-
do em concorrer a qualquer cargo eletivo em nosso 
município, menos ainda em ser candidato a Prefeito. 
Na minha vida, nunca aspirei mais do que ter con-
dições de educar os meus filhos, para que viessem a 
ter uma vida melhor. Então em 1972, o meu saudo-
so amigo Onésimo Vicente Zasso, aceitou um desa-
fio de apresentar um nome que fizesse frente aos de-
mais candidatos, postulantes ao cargo de Prefeito. Ao 
me convidar para completar a chapa, fui tomado de 
surpresa pois nunca havia eu aventado essa possibi-
lidade de concorrer a tal cargo e pela insistência de 
meus amigos, que encaravam com simpatia a minha 
candidatura, impus uma única condição, que o meu 
Vice fosse o senhor Ataualpa de Freitas Marques, 
que fora Delegado de Polícia em nosso município e 
que também fora Delegado Regional em Passo Fun-
do, e que tinha excelente conceito em nossa socieda-
de. Pensava eu que ele não aceitaria e então estaria 
eu liberado.  Meus companheiros ao convidá-lo, ti-
veram grande resistência pois via ele em mim alguém 
sem possibilidade de eleição para o cargo. Então no 
fim da madrugada, vencido talvez pelo cansaço que 
nossos companheiros lhe impuseram, concordou e 
dali partimos para elaborarmos nosso Projeto para 
administrarmos o nosso Sobradinho, que era gran-
de então. A campanha política seria dura e difícil, e 
eu mesmo relutava em acreditar que venceria, pois 
teria que enfrentar três Ex-Prefeitos, um Ex-Presi-
dente da Câmara de Vereadores e um Ex-Secretário 
de Obras, todos com bom desempenho quando do 
exercício daqueles cargos. E eu nada tinha a apre-
sentar, pois jamais havia ocupado cargo público al-
gum. No decorrer da campanha política, os meus ad-
versários diziam entre outras coisas desabonadoras, 
o que fará esse “guri de m....”.

Então elaboramos nosso Plano de Governo e du-
rante os comícios de maneira didática e eficaz, falá-
vamos sobre o que faríamos caso eleitos, em favor 
de nossa boa gente. Enquanto os nossos adversários 
falavam o que tinham feito, nós projetávamos o fu-
turo. Como gastos de campanha tínhamos a impres-
são dos “santinhos” e o combustível de uma cami-
nhonete Rural Wyllis emprestada, que era rateado 
entre os companheiros que participavam da campa-
nha. Nada mais existia de despesa dos candidatos, e 
o eleitor escolhia o seu candidato pelo histórico do 
mesmo. Foi uma época maravilhosa, sem corrupção 
ou compra de votos, o interesse maior do eleitor era 
realmente escolher o melhor. Desculpem, nos dias 
atuais existe a corrupção do que vende o seu voto e 
do candidato que o compra. Triste!

Aprendi muito com o meu Vice-prefeito de então, 
ATAUALPA DE FREITAS MARQUES, foi meu ami-
go, parceiro e conselheiro, homem de conduta iliba-
da e, apesar de ter a época o dobro da minha idade, 
fazia questão de acompanhar nosso trabalho, dizen-
do “a crítica passa, as obras permanecerão para o 
bem da comunidade”.

Ao final dos comícios, como era excelente orador, 
fazia o discurso dirigido especialmente para o públi-
co feminino, enaltecendo o trabalho da mulher, seja 
no âmbito familiar ou do trabalho, vendo nelas as 
verdadeiras heroínas do nosso dia a dia.

Como sua marca pessoal, tinha no charuto o seu 
fiel companheiro de todas as horas. Foi um amigo 
que deixou saudades a tantos quantos o conheceram.

Por que 1972/2022? Porque serão os 50 anos de 
minha primeira eleição. Legal, não?

1972/2022

DIVULGAÇÃO

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

PATINAÇÃO

>> Jogo entre o Grêmio e Fluminense no ano de 1967 em Arroio do Tigre.

Arte Rodas participa de festival em Santa Cruz
No último final de semana, a As-

sociação de Patinação Arte Rodas 
esteve em Santa Cruz do Sul parti-
cipando do Festival Técnico e Ar-
tístico XLise 2021, um evento que 
reuniu mais de 100 patinadores de 
diversas cidades do Estado.

No sábado, 23 de outubro, o Arte 
Rodas foi representado no festival 
artístico pelos patinadores: Gui-
lherme Dias, Vitor Machado, Jorge 
Gonçalves, Isabella Santos, Isadora 
Soares Lopes, Isabely Soares Lopes, 
Pyetra Teichmann, Micheline Cava-
lheiro, Mariah Cides, Andressa Re-
din, Julia Weber, Isadora Busatto 
Martins, Ana Clara Tyburski, Luí-
sa Barbosa Manske, Anna Luyza da 
Silveira Rehbein, Antônia Bernardy 
Franceschet, Lara Soares, Camili De 
Gaspari e Luiza Arbugeri.

Já no domingo, 24 de outubro, 
no festival técnico, o Arte Rodas foi 
representado pelos atletas: Isabella 
Santos, no Livre Individual, Pyetra 
Teichmann e Vitor Machado na Du-
pla Livre e com o Quarteto forma-
do pelas atletas Isabella Santos, An-
dressa Redin, Isadora Soares Lopes 
e Isabely Soares Lopes.

Os patinadores foram acom-
panhados pelos técnicos Fabiane 
Knak, Camila Y Castro e Maurício 
Estraich, bem como pelos pais, res-
ponsáveis e diretoria.

No festival artístico, o Arte Ro-
das participou com cinco apresen-
tações que encantaram a todos e ti-
veram uma linda integração com os 
demais clubes participantes. Já no 
festival técnico, os atletas tiveram 
ótimos feedbacks, com os quais po-
dem aperfeiçoar suas apresentações 
para futuras competições.

A Associação de Patinação Arte 
Rodas agradece à administração 
municipal, em especial ao prefeito 
Armando Mayerhofer pelo apoio 
à entidade neste retorno às ativi-
dades.

O Arte Rodas aproveita a opor-
tunidade para divulgar o Especial 
de Final de Ano Arte Rodas, que 
ocorrerá no dia 4 de dezembro, no 
ginásio Antônio Dors, parque da 
Fejão, às 20h, com apresentações 
de patinadores locais e convida-
dos especiais.
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>> Educai bem 
a criança, dai-
-lhe conselhos 
sublimes…E po-
deis ter a es-
perança de ver 
um mundo sem 
crimes.
Colbert Rangel 
Coelho  

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Se as coisas só 
funcionam no pri-
vado, e se a gente 
privatizassse toda a 
máquina pública?”

A solução é... privatizar!
A sociedade brasileira acostumou-se com um discurso 

recorrente: o da ineficiência da máquina pública. Afirmação 
que motiva o passo seguinte: é melhor privatizar. E privatizar 
tudo, os mais variados serviços essenciais. O argumento 
é de que a máquina pública, sendo ineficiente em gerir e 
administrar, mais atrapalha do que ajuda. A questão é saber 
se a máquina pública justamente não se esforça e não trabalha 
para, assim, poder argumentar que não consegue realizar tal 
trabalho, cumprir tal função, e então levar a opinião pública 
ao natural a concordar com... a privatização.

O curioso é que, enquanto sob gestão pública, todas as 
estatais ou autarquias, os serviços, são tidos como obsoletos 
e ineficientes, ainda que quem é eleito e designado para 
gerir e administrar tais setores devesse (é a lógica) ter 
profundo domínio, qualificação e conhecimento para tal. 
Afinal, que sentido faria escalar ou designar alguém para 
gerir uma empresa (que dirá então um País!) e descobrir 
que, apesar de receber fortunas, a pessoa é “ineficaz, 
ineficiente e despreparada”? Ou seja, não são os setores 
que são ineficazes; são as pessoas designadas ou escolhidas 
para gerir tais setores. Basta que sejam transferidas para a 
área privada e, num passe de mágica, tornam-se altamente 
rentáveis! Logo, o problema não é a empresa ou o setor. O 
problema é... a gestão pública.

De onde vem uma ideia brilhante: ao invés de seguir 
transferindo para a iniciativa privada sempre áreas ou setores, 
ditos ineficientes, por que não se resolve o mal pela raiz? 
Não sabemos à exaustão que a máquina pública é ineficaz, 
ineficiente e incompetente? Então, por que não privatizamos... 
a máquina pública? Com um gestor de verdade, qualificado, 

que busque resultado 
e  d e s e m p e n h o , 
teríamos resolvido 
tudo de uma só vez, 
a começar pela farra 
da gastança pública 
sem limite, sem teto, 
sem eira e nem beira, 
tudo sempre às custas 

do suor e do sangue da população.
Privatizamos a construção e a conservação de rodovias; 

privatizamos a energia elétrica (em cujo contexto a tal 
da “qualificação” foi perdida em algum ponto da rede de 
transmissão); privatizamos os serviços de telefonia móvel, 
cujo sinal, mais uma vez, ficou pelo caminho, em alguma 
“área fora de cobertura”. Mas, ah, isso sim, todas dão muito 
dinheiro a quem as assumiu! Privatizar é a grande pedida do 
momento. Fala-se em privatizar, transferir à iniciativa privada, 
até a gestão da água, e agora se cogita até mesmo privatizar 
a própria Petrobras. Tudo porque a “máquina pública” não 
consegue gerir. Sendo que, por lógica e essência, a única 
razão pela qual deveria existir uma “máquina pública” é 
justamente para administrar. Se ela não faz isso, se ela se 
esquiva dessa missão, o que ela fará? Turismo? Relações 
públicas? Marketing? Ou alinhavar a reeleição?

O que fica disso é que a máquina pública não faz sentido. 
E se a única coisa que parece fazer sentido é privatizar, 
não seria o caso de que se cogitasse a privatização... da 
máquina pública? Se ela é incapaz, e até admite isso, por 
que não resolver da melhor forma o problema, privatizando 
justamente o que não funciona? Que tal se a sociedade 
chamasse os líderes das entidades privadas, dos setores 
produtivos e sociais, um grande colegiado, e estes definissem 
a contratação de um CEO, como fazem as empresas que 
assumiram a concessão dos serviços públicos? O País poderia 
ir ao “mercado” e escolher sempre o melhor. Por exemplo: 
a presidente da Alemanha, Angela Merkel, estará livre no 
mercado, que nem treinador de futebol. É só ir lá e fazer uma 
proposta para contratar Merkel como CEO do Brasil. Não deu 
certo, despacha. Duvido que em questão de meses ela não 
botasse os pontos nos “i”. Com a máquina pública privatizada, 
a gente pouparia uma fortuna incalculável dispendida em 
eleições e legislações que, há décadas, nunca corrigiram ou 
resolveram coisa alguma. E, na real, nunca vão resolver. O 
problema do País não é máquina pública ineficiente; ela só 
é ineficiente porque essa é a característica de quem está no 
comando. Simples assim.

De feiras do livro... e o prazer de ler
No Dia Nacional do Livro 

– 29 de outubro, a Feira 
do Livro voltou a ocupar a 
Praça da Alfândega, em Porto 
Alegre,  para alegria dos 
leitores que, até o dia 15 de 
novembro, poderão fazer suas 
escolhas literárias, folheando, 
selecionando, encantando-se... 
Conforme aconselha o patrono 
Fabrício Carpinejar: “No ano 
passado, no entanto, com o 
virtual, faltou o toque, o cheiro, 
a chance de se conectar com as palavras e a oportunidade 
de abrir um livro desconhecido em uma página aleatória 
para ver se ele fazia algum sentido”. (Zero Hora, de 30 e 31 
de outubro).

Tratar de Feira do Livro de Porto Alegre, me remete 
à 58ª Feira do Livro realizada no ano de 2012, quando 
Clara Montagner e eu (foto), membros fundadores da 
Academia Centro Serra de Letras, estivemos no Memorial 
do Rio Grande do Sul, na sessão de autógrafos do livro 
Construtores de Histórias 2: Famílias Italianas do Brasil – 
Textos selecionados no II Concurso Frei Rovílio Costa, que 
tem o objetivo de resgatar a história de imigrantes italianos 
no Brasil. Clara narra a história de seu avô materno: “A saga 
do imigrante italiano Giuseppe Trevisan”. Eu, a história de 
meu pai Guilherme Piccinin: “Desafios, vitórias e marcas de 
um imigrante”. Da região, também tem participação nessa 
obra a ibaramense Teresinha Menegaz Nardi, com o texto: 
“Ibarama – terra das árvores”, com subtítulo “Terra das 
árvores e das árvores genealógicas”. E o sobradinhense Luiz 

Antônio Librelotto Baggiotto 
(meu primo) escreve: “A saga 
da família Bajotto: delineando 
as minhas origens”. No total, 
a obra traz trinta e quatro 
fantásticas histórias narradas 
por escritores de várias partes 
do Brasil. 

N o  a n o  d e  2 0 1 2 ,  o s 
vencedores do 2° Concurso 
Literário Jornalista Valacir 
Cremonese e do 2° Concurso 
Munic ipa l  de  Poes ias  – 

promoção da Casa da Cultura de Sobradinho - receberam 
como premiação a visita à 58ª Feira do Livro de Porto 
Alegre. Foram acompanhados pela então diretora da Casa 
da Cultura, Clélia Redin, promotora de importantes ações 
de incentivo à leitura. Um ônibus da Prefeitura Municipal 
os conduziu. Lembro da alegria dos alunos visitando os 
estandes, encantando-se com a variedade e beleza das obras 
e das atrações artísticas.

Alegria e encantamento por livros poderão ser 
vivenciados pela garotada e todos os “amigos do livro” na 
Feira do Livro de Sobradinho, que será realizada no início 
de dezembro. Dinamismo e criatividade dão o tom do 
trabalho da equipe da Casa da Cultura, sob a coordenação 
da iluminada Ingrid Hermes, nos preparativos do evento. 
A Feira do Livro de Sobradinho terá como Patronesse a 
acadêmica da Academia Centro Serra de Letras, Louraci 
Cremonese Pozzatti – a professora de Português, grande 
incentivadora da arte de escrever. Um brilho no mundo 
das Letras! Parabéns!
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No dia 21 de outubro, 
os alunos do Pré-B da 
EMEI Criança Feliz re-
alizaram uma visita no 
Centro Administrativo 
do município, acompa-
nhados da diretora, Pa-
trícia Bach, das profes-
soras, Cristiane da Cas e 
Onara Calheiro, e da mo-
nitora, Eraci Ilda Wentd. 
Na Secretaria de Educa-
ção os alunos foram re-
cepcionados pelo secre-
tário Alexandre Lyra e 
por sua equipe, que mos-
traram para os alunos a 
Casa do Papai Noel, loca-
lizada na prefeitura. 

No gabinete, os alu-

nos foram recepciona-
dos pelo prefeito Luizi-
nho Fagundes, onde en-
tregaram o convite para 
ser paraninfo da turma 
do Pré-B, que se forma-
rá no final do ano. Fagun-

des agradeceu a visita e 
o carinho de todos, e em 
suas palavras colocou a 
importância de cada um 
deles, destacando que 
eles são o futuro do mu-
nicípio.

Na quarta-feira, 27 
de outubro, o pre-

feito Luizinho Fagun-
des e o secretário de 
Obras e Serviços Pú-
blicos, Tunico Posse-
bon, estiveram acom-
panhando as obras de 
uma ponte na loca-
lidade de Linha Ara-
çá para dar acesso a 
propriedade da famí-
lia Coelho. O prefei-
to também acompa-
nhou a colocação de 
um bueiro para me-
lhorar o escoamento 
da água na estrada ge-
ral de Arroio Grande. 

De acordo com Lui-
zinho e o secretário 
Tunico, no local foi 
realizada a substitui-
ção da parte de ma-
deira da ponte, visan-
do proporcionar con-
dições seguras de trá-
fego no local.

No dia 19 de outubro, o prefei-
to Luizinho Fagundes recebeu no 
Gabinete a visita do assessor do 
deputado federal Giovani Cherini 
(PL), Sr. Pedro Paulo Nunes. 

O assessor Pedro Paulo realizou 
a visita e dialogou com o prefeito, 
com objetivo de viabilizar e aten-
der as reivindicações feitas para o 
deputado que o prefeito fez quan-
do esteve em Brasília. 

Luizinho agradeceu a visita do 
assessor do deputado federal  Che-
rini, que sempre teve uma atenção 
com Lagoa Bonita do Sul e já des-
tinou recursos para serem aplica-
dos em prol da população.

Alunos da EMEI Criança Feliz visitam a prefeitura

Assessor do deputado Giovani 
Cherini visita o município

Prefeito fiscaliza obra 
em Linha Araçá Na quarta-feira, 27 de outubro, reu-

niram-se na sala de reuniões da prefei-
tura, os representantes das Secretarias 
Municipais de Educação, Cultura e Des-
porto, Fazenda e Planejamento, Agricul-
tura e Meio Ambiente, Administração e 
Recursos Humanos. Também estiveram 
reunidos os representantes da Associa-
ção das Trabalhadoras Rurais do Muni-
cípio, representantes do comércio, in-
dústria e serviços, representantes da 
Associação Esportiva Penharol, repre-
sentante da Emater e da Associação Cul-
tural de Lagoa Bonita do Sul, juntamen-
te com o prefeito Luizinho Fagundes. 

Na ocasião foi realizada a primeira 
reunião do Conselho Municipal de Tu-
rismo (COMTUR) e formada a diretoria, 
tendo escolhido como presidente, Cás-
sio Lazzari, representando a prefeitura 
municipal, vice-presidente, Vercilei Ra-

quelli, representando a Associação Es-
portiva e Cultural Penharol, e como se-
cretário, Adriano Lazzari, representan-
te da Emater. 

 O interlocutor do turismo de Lagoa 
Bonita, Marlon José Fiuza, e o secretá-
rio de Administração e presidente do 
COMTUR, Cássio Lazzari, agradeceram 
a presença de todos e repassaram para 
os membros a importância do conselho, 
sendo que com ele Lagoa Bonita do Sul 
passará a integrar a Associação de Tu-
rismo do Centro Serra. 

O prefeito Luizinho Fagundes desta-
ca que a Administração Municipal dará 
o apoio necessário para fomentar o tu-
rismo em Lagoa Bonita do Sul, divulgan-
do as belezas naturais e o povo hospita-
leiro do município e assim também es-
tará apto a receber recursos para inves-
timentos na área do turismo.

Lagoa Bonita do Sul realiza primeira reunião 
do Conselho Municipal de Turismo
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Na quarta-feira, 27 
de outubro, o pre-

feito de Ibarama, Val-
mor Mattana, o vice-
-prefeito, Celio Turcat-
to, o vereador Marcia-
no Knirsch e a secretá-
ria de Assistência So-
cial, Lariane Sebben, re-
ceberam a visita de Dja-
van Oestreich, asses-
sor de Roberto Argen-
ta, que busca ser candi-
dato do MDB ao Gover-
no do Estado. 

Djavan estava acom-
panhado do vereador 
de Agudo, Itamar Pun-
tel (MDB).

Djavan apresentou 

dados do empresário 
Roberto Argenta, Dire-
tor Presidente da Em-
presa Calçados Beira 

Rio e de outros em-
preendimentos como as 
Termas Romanas no Re-
canto Maestro.

Assessor de Roberto 
Argenta visita o município

Alunos do 6º ano, turmas 61 e 62, da 
Escola Municipal de Ensino Fundamen-
tal Luiz Augusto Colombelli, acompa-
nhados pelos professores Laísa Maciel 
e Marcelo Berto, e pelo servidor Marci 
Kluge, estiveram visitando o Centro Ad-
ministrativo Municipal. Na oportunida-

de, eles foram recebidos pela secretária 
de Administração, Lovani S. Da Cas, pelo 
prefeito, Valmor Mattana e pela nutri-
cionista, Eliana Denardi.

Na ocasião, os alunos também visi-
taram a Secretaria Municipal de Educa-
ção, Cultura, Turismo e Desporto.

Alunos da Escola Luiz Augusto Colombelli 
visitam Prefeitura Municipal

Alunos do 3º e 4º 
anos da Escola Menino 
Jesus, acompanhados 
pela professora Simone 
Salvati de Carvalho, esti-
veram visitando o Cen-
tro Administrativo Mu-
nicipal. Na ocasião, os 
estudantes foram recep-
cionados pela secretária 
de Administração, Lo-
vani S. Da Cas, pelo pre-
feito, Valmor Mattana e 
pela nutricionista, Elia-
na Denardi. 

Na oportunidade, os 
alunos também visita-
ram a Secretaria Munici-
pal de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desporto.

Alunos da Escola Menino Jesus 
visitam Prefeitura Municipal

Na manhã de sexta-
-feira, 15 de outubro, 
o prefeito de Ibarama, 
Valmor Mattana,  re-
cebeu a visita do ex-
-prefeito de Sobradi-
nho, Lademiro Dors e 
de Luiz Marçal Arial, 
que é ligado ao agro-
negócio.

O motivo da visita foi 
voltado ao incentivo às 
agroindústrias a nível 
do Centro Serra. Dors 
e Marçal são conhece-
dores do empenho da 
atual Administração de 

Ibarama às Agroindús-
trias, que uma vez de-
senvolvidas e diversifi-

cadas favorecerão tam-
bém o incentivo e cres-
cimento do turismo.

Ibarama recebe visita de 
Lademiro Dors e Luiz Marçal

Na manhã de terça-feira, 19 de ou-
tubro, o prefeito de Ibarama, Valmor 
Mattana, o vice-prefeito, Célio Turcat-
to, a secretária de Educação, Vania Klu-
ge, a secretária de Saúde, Joditia Mat-
tana e o motorista, Felipe Muniz, rece-
beram a visita do assessor do deputa-

do federal Giovani Cherini, Pedro Pau-
lo Nunes.

O assessor prometeu empenho para 
a liberação de um micro-ônibus para 
a Secretaria de Educação e um carro 
com verba de custeio para a Secreta-
ria de Saúde.

Município recebe visita do assessor 
do deputado Giovani Cherini

Na manhã de terça-
-feira, dia 19 de outu-
bro, estiveram reuni-
dos no Centro de Even-
tos, alguns servidores 
municipais e secretá-
rios, juntamente com a 
assessora jurídica e o 
prefeito municipal, com 
a Empresa Lógica As-

sessoria Ambiental In-
teligente, representada 
por Simone Schneider, 
onde a mesma expla-
nou a respeito do Pla-
no Municipal de Sanea-
mento Básico e Integra-
ção do Plano Municipal 
de Gestão Integrada de 
Resíduos Sólidos.

Na ocasião, foi apre-
sentado o resumo do re-
latório do diagnóstico e 
prognóstico elaborado 
no município em 2020, 
bem como orientou so-
bre as metas e ações 
para serem desenvolvi-
das pela Administração 
Municipal.

Prefeito e servidores se reúnem com Empresa 
Lógica Assessoria Ambiental Inteligente
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Colheita do Tabaco é aberta oficialmente no Estado
VALE DO SOL
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Na tarde de quinta-
-feira, 28 de outu-

bro, a propriedade mo-
delo dos produtores Ola-
di Lúcio e Marli Schroe-
der, moradores da locali-
dade de Faxinal de Den-
tro, em Vale do Sol, se-
diou a Abertura da Co-
lheita do Tabaco no Rio 
Grande do Sul.

O evento que faz par-
te do calendário gaúcho, 
contou com a presen-
ça da secretária estadu-
al da Agricultura, Pecu-
ária e Desenvolvimento 
Rural (SEAPDR), Silvana 
Covatti, do presidente da 
Associação dos Fumicul-
tores do Brasil (Afubra), 
Benício Werner, do pre-
sidente do Sindicato In-
terestadual da Indústria 
do Tabaco (SindiTabaco), 
Iro Schünke, do prefeito 
em exercício de Vale do 
Sol, José Valtair dos San-
tos, demais presidentes e 
representantes de sindi-
catos e entidades ligadas 
ao setor, além de deputa-
dos estaduais e federais, 

prefeitos, vereadores, se-
cretários, produtores, fa-
mília anfitriã e imprensa.

Entre os assuntos le-
vantados nas falas ofi-
ciais, os representantes 
destacaram a importân-
cia da cadeia produtiva 
do tabaco, explanaram 
sobre os desafios do se-
tor, falaram também so-
bre a preocupação dos 
produtores com a quali-
dade do produto, da ne-
cessidade de maior valo-
rização ao produtor e pa-
rabenizaram homens e 
mulheres do campo pela 
passagem do Dia do Pro-
dutor de Tabaco, celebra-
do em 28 de outubro.

Esta foi a quarta edi-
ção do evento, que já 
teve como municípios 
anfitriões Venâncio Ai-

res, Canguçu e Arroio do 
Tigre. Em 2020 não che-
gou a ser realizado devi-
do a pandemia. Na orga-
nização está a Secretaria 
Estadual da Agricultura, 
Pecuária e Desenvolvi-
mento Rural, com apoio 
da Afubra, SindiTabaco 
e, nesta edição, também a 
Prefeitura de Vale do Sol. 

Na ocasião também foi 
assinado termo de coo-
peração técnica do Pro-
grama Milho, Feijão e 
Pastagens após a Colhei-
ta do Tabaco, que, no Rio 
Grande do Sul, é realiza-
do em parceria com o go-
verno gaúcho, através da 
Secretaria da Agricultu-

ra. Essa iniciativa de di-
versificação, além do Sin-
diTabaco, Afubra e SEA-
PDR, tem também a par-
ticipação da Emater, Fe-
deração dos Trabalha-
dores na Agricultura (Fe-
tag-RS) e Federação da 
Agricultura do Estado do 
Rio Grande do Sul (Far-
sul) no incentivo à diver-
sificação e à otimização 
no aproveitamento dos 
recursos das proprieda-
des rurais.

Anfitriões do evento
Os produtores ru-

rais Oladi Lúcio e Mar-
li Schroeder são asso-
ciados da Afubra há 30 

anos. Na propriedade 
localizada em Faxinal de 
Dentro, em Vale do Sol, 
contam com mais de 30 
hectares, sendo que 18 
deles são destinados ao 
tabaco, onde plantam 
aproximadamente 250 
mil pés da variedade Vir-
gínia. O restante é divi-

dido entre soja, milho, 
criação de gado de cor-
te e alimentos para sub-
sistência. Oladi e Marli 
são filhos de fumiculto-
res e têm nos filhos, Dio-
nas e Inês, a garantia da 
sucessão na agricultura 
com plantio em suas pro-
priedades. 

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Casal anfitrião

>> Ato de assinatura do termo de cooperação técnica do 
Programa Milho, Feijão e Pastagem

FOTOS: NATHANA REDIN
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Na tarde de quarta-feira, 3 de no-
vembro, a Delegacia de Polícia de 

Sobradinho formalizou convênio com a 
Unisc a fim de qualificar o atendimen-
to às vítimas de violência doméstica e 
familiar. O projeto lançado, “Enfrenta-
mento da Violência Doméstica e Fami-
liar - Direitos e Garantias Legais da Mu-
lher Agredida”, prevê a presença de uma 
aluna do curso de Direito, a qual presta-
rá esclarecimentos jurídicos acerca de 
medidas de natureza cível e demais en-
caminhamentos possíveis às demandas 
de cunho não criminal. 

De acordo com a professora do cur-
so de Direito da Unisc, Caroline Fockink 
Ritt, o projeto visa atender as mulheres 
que sofrem violência e procuram a dele-
gacia. “Então elas são recebidas com pri-
vacidade dentro da delegacia em uma 
sala separada, onde são atendidas pela 
nossa bolsista, que é uma estudante do 
curso de Direito. Neste momento elas 
contam sua história e esclarecem toda e 
qualquer dúvida com relação à medidas 
protetivas, o que vai acontecer, direito 
de família, enfim, tudo o que envolve a 
violência doméstica, porque geralmente 
as mulheres não tem muita informação 
em relação aos seus direitos”, destaca.

Como salienta a professora, o projeto 
é uma extensão do curso de Direito da 
Unisc, dentro da delegacia, e além de au-

xiliar as mulheres vítimas de agressões, 
também auxiliará aos alunos do curso 
diretamente com a prática das situações 
deste cunho. “É muito importante essa 
inserção da Unisc na comunidade para 
o curso de Direito que funciona aqui no 
município, pois o estudante que acaba 
tendo essa possibilidade, também vai 
adquirir uma formação muito melhor, 
relacionando a teoria com a prática e 
também irá adquirir uma formação hu-
manista, pois vai estar lidando direta-
mente com um problema social”, disse.

Caroline ainda destaca que o proje-
to já está ativo em outros municípios, 
como Santa Cruz do Sul, Montenegro 
e Venâncio Aires. “Aqui no município o 
projeto já existe desde o ano passado, 
agora estamos fazendo o lançamento 
oficial e estabelecendo novas diretri-
zes, o que não foi feito no ano passado 
devido às restrições sanitárias da pan-
demia”, conclui.

A titular da Delegacia de Polícia de 
Sobradinho, delegada Graciela Foresti 
Chagas, acrescenta que o projeto vem 
para qualificar o atendimento que a 
Polícia Civil vem prestando às vítimas 
de violência doméstica e familiar. “Ago-
ra quando a vítima chega na delegacia, 
além dos encaminhamentos criminais, 
ela vai receber também esse suporte 
através deste atendimento convenia-

do com a Unisc, onde esta aluna vai in-
dicar para a vítima quais são as provi-
dências que ela pode adotar em diver-
sas esferas cíveis”, ressalta a delegada.

Além do lançamento do projeto, tam-
bém foi anunciado pela delegada Gra-
ciela Foresti Chagas, a implementação 
do “Projeto Despertar”, em parceria com 
a Secretaria de Assistência Social de So-
bradinho, para atendimento psicológi-
co de vítimas de violência doméstica na 
delegacia a partir da segunda quinzena 
de novembro. Também será projetada 
uma sala para o acolhimento dos filhos 
de vítimas de violência doméstica, a fim 
de que não presenciem os relatos das 

agressões sofridas durante a formali-
zação do registro da ocorrência. “Esta-
mos tentando criar uma estrutura que 
seja muito semelhante a uma delegacia 
especializada de violência doméstica e 
familiar, oferecendo à vítima esse aten-
dimento diferenciado”, salienta.

A delegada ainda ressalta que esses 
projetos visam qualificar o atendimen-
to que a Polícia Civil já prestava à essa 
espécie de crimes que tem aumentado 
consideravelmente na região Centro 
Serra nos últimos meses. “Hoje estamos 
criando diversos vieses para oferecer e 
qualificar o atendimento que nós já vi-
nhamos fazendo”, finaliza a delegada.

Projeto de Enfrentamento da Violência 
Doméstica e Familiar é formalizado em Sobradinho
>> LANÇAMENTO  Proposta integra uma extensão do curso de Direito da Unisc na DP

VICTOR PARANHOS
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Tatiana Lisbôa é reeleita presidente da Caciss

TODOS JUNTOS NA LUTA CONTRA O
CÂNCER DE PRÓSTATA

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL

DE PASSA SETE
 

Ocorreu na noite des-
sa quarta-feira, 3 de 

novembro, na sede da 
Câmara do Comércio, In-
dústria e Serviços de So-
bradinho (CACISS), As-
sembleia Geral Ordiná-
ria, onde foi discutido so-
bre a aprovação das con-
tas, balanços e relatórios 
anuais da gestão de Ta-
tiana Lisbôa durante os 

dois últimos anos.    
     Na oportunidade tam-
bém foi definida a nova 
diretoria. Havendo ape-
nas uma chapa inscrita, 
assim ficou composta: 
Tatiana Lisbôa perma-
nece como presidente; 
vice-presidente, Afonso 
Wietzke Guariente; di-
retor de Indústria, Flávio 
Luiz Luchese; diretor de 

Comércio, Emerson Tor-
rel; diretora de Serviços, 
Daiane Centa Pasa; dire-
tor de Eventos, Vinícios 
Rech; primeiro diretor-
-tesoureiro, Roberto Nu-
nes; segundo diretor-te-
soureiro, Ricardo Augus-
to Koehler; primeira di-
retora-secretária, Ana 
Cláudia Corte; e segundo 
diretor-secretário, Dio-

nis Ricardo Henker.
O Conselho Fiscal fi-

cou composto pelos titu-
lares, Alarico Júlio Picci-
nin, Bruna Trevisan e Ro-
milda Rech. Já os suplen-
tes são: Fernando Mai, 
Laérson Rigon e Gelso 
Bernardy. A nova dire-
toria atuará nos anos de 
2022 e 2023.

A presidente reeleita, 
Tatiana Lisbôa, destaca 
perspectivas positivas à 
frente da entidade para 
os próximos dois anos. 
“Nós vemos um clima 
de esperança, pois com 
o avanço da vacinação 
e o enfrentamento que 
estamos tendo quanto á 
pandemia, isso pode nos 
permitir trabalhar com 
mais liberdade. É nes-
se momento em que a 
união de uma entidade 
como a CACISS se torna 
importante, pois fortale-
cer e auxiliar os associa-

dos a terem uma melhor 
gestão, é uma de nossas 
metas”, salienta. A pre-
sidente finaliza agrade-
cendo à toda a diretoria, 
associados e todos os 
apoiadores que de uma 
forma ou de outra con-
tribuem com a entidade. 

N a  o p o r t u n i d a d e 
também ocorreu uma 
assembléia geral ex-

traordinária para tra-
tar sobre a extinção da 
Câmara de Dirigentes 
Lojistas de Sobradinho 
(CDL), sendo confeccio-
nada uma ata que será 
enviada para o Cartó-
rio de Notas. Posterior-
mente, de acordo com 
as atribuições legais, a 
entidade deverá ser ex-
tinta.

>> SOBRADINHO Assembleia ocorreu na últi ma quarta-feira. Mandato é de dois anos

>> Presidente e vice com alguns integrantes da nova diretoria

>> Vice-presidente Afonso e a presidente Tatiana

LEITE PIÀ 
LITRO 

R$2,98

CARNE BOVINA 2ª
C/OSSO AGULHA KG 

R$19,50

CARNE BOVINA 2ª
C/OSSO PALETA KG 

R$20,50

CARNE BOVINA 2‘
C/OSSO PONTA

DE PEITO KG 

R$ 16,50

COXA E SOBRE
COXA KG 

R$ 9,99

REFRIGERANTE 
COCA-COLA

LITRO 

R$ 3,79

FARINHA TRIGO
VIVIANA 5KG 

R$ 16,29

ARROZ
 MANJARSUL

 5KG 

R$ 17,69

CERVEJA
LOKAL
LATÃO 

R$ 2,59

Ofertas dos Supermercados Mainardi
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CERVEJA
POLAR
LATÃO 

R$ 3,49

PARABÉNS
ARROIO DO TIGRE

Temos a honra de parabenizar a
essa maravilhosa cidade pelos

seus 58 anos de trabalho e
desenvolvimento.
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Integrando a progra-
mação do 58º ani-

versário de Arroio do 
Ti g re ,  ocorre  ne sta 
sexta-feira, 5 de no-
vembro, a abertura ofi-
cial da “Feira da Mu-
lher  Rural”,  junto  à 
Praça Ivo Mainardi.

O projeto é uma ini-
ciativa da equipe do 
Escritório Municipal 
da Emater/RS – Ascar, 
em parceria com a As-
sociação das Agricul-
toras e Prefeitura de 
Arroio do Tigre, e tem 
como objetivos opor-
tunizar às mulheres 
sócias dos grupos de 

agricultoras vincula-
dos à Associação, um 
espaço regular de co-
mercialização dos ali-
mentos ou artesanatos 
produzidos por elas 
em suas  proprieda-
des, com possibilida-
de de gerar renda, ten-
do as mulheres como 
protagonistas na utili-
zação dos recursos ge-
rados por meio da fei-
ra. Além disso, incen-
tivar que as mulheres 
busquem a autonomia 
e o empoderamento 
em diversos âmbitos, 
com maior participa-
ção nas decisões fami-

liares ou em comuni-
dade, ampliar a atua-
ção direta da Associa-
ção das Agricultoras na 
promoção da geração 
de renda às mulheres 
e ainda efetivar a “Fei-
ra da Mulher Rural” 
como uma importante 
ferramenta de incenti-
vo à ampliação da pro-
dução e da comerciali-
zação diversificada de 
alimentos, com vistas 
à segurança e a sobe-
rania alimentar, com 
ênfase às Boas Práti-
cas de Fabricação e ao 
consumo sustentável.  

Das 14h às 19h esta-
rão sendo comerciali-
zados alimentos, arte-

sanatos e flores,  ofer-
tados por mulheres de 

dez grupos de agricul-
toras do município.

Feira da Mulher Rural abre oficialmente hoje
>> ARROIO DO TIGRE   Iniciati va da Emater, em parceria com a Associação das 
Agricultoras e Prefeitura Municipal, terá ampla variedade de produtos em comercialização

TAMBÉM É CUIDAR DA SAÚDE.

"COISA
HOMEM"

DE

PREVINA-SE.

TAM

"C"C"
H
PRE

Prefeitura Municipal
de 

Na tarde de quarta-fei-
ra, 27 de outubro, estive-
ram reunidos na Prefei-
tura Municipal, o Conse-
lho Municipal de Assistên-
cia Social.

Na ocasião foram trata-
dos sobre as solicitações 
de benefícios eventuais 
(auxílio funeral e mate-

riais), entre outros assun-
tos. Esses encontros são 
realizados na última quar-
ta-feira de cada mês. 

Logo em seguida foi 
realizada a reunião do 
Conselho Municipal de 
Habitação para tratar das 
solicitações do Progra-
ma Municipal de Habita-

ção Popular (PMHP), en-
tre outros assuntos de in-
teresse do Conselho.

A secretária de Assis-
tência Social, Patrícia Ke-
gler, salienta a importân-
cia da participação de to-
dos os membros dos con-
selhos, visando o melhor 
atendimento à população.

 Reuniões dos Conselhos de 
Assistência Social e de Habitação

SOBRADINHO FUTSAL

25 de Julho enfrenta É os Guri, em 
Passo Fundo, pelo Estadual sub-17
No próximo domingo, 7, a equipe da 

categoria sub-17 do 25 de Julho vai até 
a cidade de Passo Fundo, onde enfren-
ta o time do É os Guri, pelo Estadual. A 
partida é válida pela sexta rodada do 
campeonato. O time de Arroio do Tigre 
tem seis pontos e está na terceira co-

locação, enquanto que o Passo Fundo 
Futsal é o lanterna e ainda não somou 
pontos na competição. A partida está 
prevista para às 19 horas, com trans-
missão da rádio Gazeta FM e também 
pelo Facebook na página Gazeta So-
bradinho.
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>> SOBRADINHO   Projeto surgido em 2016 busca contribuir com a formação de 
crianças e jovens através do esporte e socialização
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Na quadra, “pés no futuro”

PATROCINADORES

AA VOZZ DA

A VOZ D
A

JU
VENNTTUUDDE

JU
VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

O apito é presença 
constante. Basta um 

assovio e já se sabe que a 
garotada está em quadra. 
A movimentação entre o 
aquecimento e o jogo, se 
dá sob o olhar atento ao 
que os treinadores expli-
cam. Muito mais do que um 
treino, frequentar a qua-
dra poliesportiva do Bair-
ro Pinhal, para crianças 
e adolescentes deste e de 
outros bairros de Sobra-
dinho, também é sinôni-
mo de aprendizado, de for-
mação de amizades e uma 
possibilidade a mais para 
sonhar com o futuro.

E por falar nisso, o nome 
do projeto, “Pés para o Fu-
turo”, já indica o objetivo 
que está por trás da ini-
ciativa nascida em 2016. A 
ideia foi impulsionada por 
algumas crianças, que que-
riam aprender a jogar bas-
quete. Foi naquele momen-
to que o auxiliar de depó-
sito e repositor de frutas, 
Rodrigo Machado (conhe-
cido como Rodrigo Pitbox) 
começou a pensar no que 
poderia ser feito para au-
xiliá-los. Junto com o ins-
trutor de academia e fun-
cionário público, Cristia-
no Lopes, ambos morado-
res do Bairro Pinhal, colo-
caram a ideia em prática e 
foram surpreendidos pelo 
número de pessoas inte-
ressadas. 

Da ideia inicial, que se-
ria basquete, migraram 
para o futsal e assim agre-

garam muitos participan-
tes, com idades entre 9 e 15 
anos. Hoje são mais de 50 
participantes, meninos e 
meninas, treinando no tur-
no da noite durante alguns 
dias da semana. “O nosso 
objetivo é formar cidadão 
de bem. Se sair jogadores 
do projeto, ótimo, vai ser 
uma coisa muito boa. Mas 
acho que cidadãos de bem 
é a palavra-chave”, desta-
ca Rodrigo, que é treina-
dor e vice-presidente da 
Associação Pés para o Fu-
turo, registrada oficialmen-
te neste ano.

De lá para cá, conforme 
conta, o projeto evoluiu. 
Foi possível, através de do-
ações, parceiros, e da arre-
cadação e venda de mate-

riais recicláveis, adquirir 
vestimentas para os par-
ticipantes e realizar, inclu-
sive, momentos de maior 
descontração, como fes-
tas pela passagem do Dia 
das Crianças, data espe-
cial para o projeto. “Depois 
que foi formado o projeto 
notamos as crianças mais 
unidas, os vizinhos tam-
bém, então esta questão 
da união também está pre-
sente. É uma coisa maravi-
lhosa a gente poder ajudar 
nossas crianças. O objetivo 
nosso é tirar eles das ruas 
e serem cidadãos de bem 
lá na frente. Trabalhamos 
muito com eles a educação 
e o comprometimento”, en-
fatiza Rodrigo, que diz ter 
muito orgulho de realizar 

este projeto no bairro onde 
cresceu.

A equipe de voluntá-
rios que dedicam seu tem-
po para treinar as crian-
ças e jovens é formada por 
Rodrigo e também por Jo-
natan Lourenço, Fernando 
Silva e Cristiano Lopes, atu-
almente mais afastado dos 
treinos por questões de 
trabalho e estudo, mas se-
gue acompanhando as ati-
vidades, sendo o presiden-
te da Associação Pés para o 
Futuro. “As crianças são as 
verdadeiras responsáveis 
pelo projeto ter surgido. 
Junto com o Rodrigo vie-
mos estruturando e o pro-
jeto é independente, não 
temos uma ajuda constan-
te de alguma outra entida-
de ou empresa, são pessoas 
que ajudam porque gostam 
da nossa maneira de traba-
lhar e agora conseguimos 
formalizar como associa-
ção”, conta Lopes. 

Segundo Cristiano, atra-
vés do projeto notaram um 
resultado muito bacana 
também no comportamen-
to dos participantes, prin-
cipalmente nas atitudes. 
“Buscamos auxiliar eles em 
fazer as coisas certas. Esta-

mos conseguindo aos pou-
cos conquistar os objetivos. 
O resultado vamos colher 
quando eles estiverem na 
vida adulta. Estamos plan-
tando e esperamos colher 
estes frutos lá na frente, 
quando tiverem que to-
mar atitudes ou decisões 
que serão importantes na 
vida deles, entre o certo e 
o errado, entre ser alguém 
na vida, procurar um ensi-
no superior, ser um profis-
sional de qualidade, poder 
ser um bom profissional na 
vida adulta futuramente”, 
destaca o presidente.

Para Yasmim Santos, 12 
anos, que sonha em ser jo-
gadora, o projeto é uma 
oportunidade especial, da 
qual participa desde o iní-
cio, nas primeiras ativida-
des. “Eu acho que dá bas-
tante futuro, seja no fute-
bol, nos estudos. Eu gosto 
bastante do projeto, todo 
mundo na verdade gosta. 
Pra mim representa tudo. 
É uma família, somos ami-
gos, irmãos”, enfatiza.

Quem também sonha 
com o futuro no futsal é 
Kainã Gomes Borges, 15 
anos, morador do Bairro 
Pinhal. Há três anos apro-

ximadamente ele acom-
panha as atividades. “Vim 
aqui na quadra, achei inte-
ressante e comecei a trei-
nar com eles, para des-
contrair também, dar uma 
brincada. Sempre gostei 
de futsal. O projeto é tri. 
Fiz muitos amigos. Os pro-
fessores são bem legais”, 
resume.

Para o pedreiro José Sil-
va de Castro, pai do ado-
lescente José Ramon, 14 
anos, que mora na entrada 
de Linha Apolinário e há 3 
anos participa do projeto, 
este tem sido também um 
incentivo em outras áreas. 
“É uma diversão para ele, 
uma psicologia, e ajuda 
bastante no colégio. Já dis-
semos para ele, ‘quer jogar 
tem que ir bem na escola’. 
E o futebol para ele é tudo”, 
destaca Silva, que diz ver o 
filho empenhado também 
com os estudos. Já José Ra-
mon sintetiza o motivo de 
gostar do projeto. “É mui-
ta diversão. A gente apren-
de a jogar bola, a ter disci-
plina, educação, respeito. 
Eles explicam bem direi-
tinho as coisas. Aqui tam-
bém fiz bastante amigos”, 
declara o adolescente.

FOTOS: DIVULGAÇÃOFOTOS: NATHANA REDIN
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Variedades

Mundo 
conectado

   Foto: Romar RigonFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Desa-
pegos e novos projetos 
para o futuro marcarão 

a semana com reviravoltas nas 
relações profissionais e nego-
ciações. No amor, a fase será 
de realizar sonhos, com convi-
te de viagem, maior confiança 
nos planos a dois e mudanças 
no lifestyle.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Comu-
nicações abertas nesta 
semana. Brilhe em reu-

niões e apresentações de tra-
balho. Aproveite também para 
treinar outro idioma, pesquisar 
cursos e investir no seu desen-
volvimento. Evite ações preci-
pitadas. Se planejar, resultados 
serão compensadores.

TOURO
21/04 a 20/05 - Sema-
na de reformulações. 
Aproveite uma opor-

tunidade de trabalho e dê um 
passo maior na carreira. For-
malizações finalizarão um rela-
cionamento pessoal ou profis-
sional. A fase trará desejos de 
liberdade e autonomia. Lute 
por seu espaço e desejos.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Pa-
drões de relação se-
rão transformados nes-

ta semana. Encontre maneiras 
diferentes de se comunicar e 
aposte numa virada radical no 
projeto de vida. A fase favore-
cerá novos começos e resga-
tes do passado. Boas notícias 
na área financeira.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Saúde 
e trabalho cobrarão ro-
tina disciplinada. Apro-

veite a semana para iniciar um 
projeto, pedido de reembol-
so ou um tratamento médico. 
Vencer burocracias fará par-
te do pacote de iniciativas que 
você deverá tomar para por a 
vida em ordem.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - A se-
mana trará encerra-
mentos e recomeços. 

Diminua a velocidade e equili-
bre suas energias perto da na-
tureza ou com práticas espiri-
tuais. Mudanças no trabalho 
ou na rotina aliviarão tensões 
e beneficiarão a saúde que pre-
cisará de cuidados nesta fase.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Casa e 
rotina ficarão mais or-
ganizadas. Aproveite a 

semana para finalizar tarefas e 
concretizar projetos. Fase de li-
derança e de aumento de res-
ponsabilidades na vida pessoal 
e profissional. Encerre discus-
sões e processos do passado. 
Harmonia nas relações.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - A se-
mana trará maior par-
ticipação social, novos 

planos para o futuro e metas 
profissionais mais altas. Inves-
timentos poderão mudar. Re-
solva assuntos financeiros com 
uma amizade e finalize uma 
atividade que não proporcio-
na o retorno desejado.

LEÃO
22/07 a 22/08 - As-
suntos financeiros, ju-
rídicos e de documen-

tação movimentarão a sema-
na. Agilize contatos de comu-
nicações. Você poderá finali-
zar um contrato insatisfatório 
e iniciar outro. Fase de deci-
sões na vida familiar e no amor. 
Amor em alta!

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - A se-
mana trará ganho de 
prestígio e crescimen-

to profissional. Responsabilida-
des também aumentarão com 
maior liderança. Alcance um 
patamar mais alto na carreira 
e expanda o projeto de vida. 
Viagem e amizades serão en-
riquecedoras.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Apro-
veite oportunidade de 
trabalho e firme um 

contrato financeiro. Bom mo-
mento também para negociar 
o salário e conquistar benefí-
cios. Intensifique o treino, dis-
cipline hábitos ou inicie um tra-
tamento médico e invista na 
sua saúde e bem-estar.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Viagem 
neste feriado abrirá sua 
cabeça e ampliará hori-
zontes. Conversas ínti-

mas inspirarão projetos a dois 
e mudanças no lifestyle. Desen-
volva ideias e renove filosofias. 
Aproveite a semana para fir-
mar parcerias e negócios. Hora 
de quebrar preconceitos.

>> É tudo sobre Amor

Fest
asaniani

Rua Pedro Elesbão, 231 - Bairro Rio Branco - Sobradinho 
Fone/Whatsapp: (51) 996 993 798  

Parabéns
Maria Clara!

1° aninho
Sobradinho/RS

Agradecimento 
aos pais 

Claudiomiro 
e Taciane.

Eldest Souls é um RPG 
de ação minimalista em sua 
essência. Não é possível 
aumentar sua vida ou 
estamina, e não existem 
outras armas além da sua 
espada de obisidiana ou 
mesmo novas armaduras, 
porém é possível escolher 
entre três classes distintas 
de combate e investir as 
essências e pontos, obtidos 
ao derrotar um Boss, nas 
melhorias das habilidades 
dentro de cada um desses 
estilos.

O estilo Corte Colérico, 
por exemplo, é focado em 
aumentar o dano causado, 
enquanto o Trespasse dos 
Ventos melhora a agilidade 
na movimentação do seu 
personagem, já o estilo 
Contra-Ataque contribui com 
o aumento da sua defesa. 
Infelizmente não é possível 
fazer uma build híbrida 
usando o melhor de cada 
classe, mas a boa notícia é 
que é possível alternar entre 
elas à vontade, quantas 
vezes quiser e a qualquer 
momento.

Digamos que um dos 
Chefes seja um pouco mais 
rápido, como por exemplo 
Azikel, Deus da Luz. Por 
mais que causar mais 
dano usando a build Corte 
Colérico fosse tentador, só 

consegui vencer quando 
usei a classe Trespasse dos 
Ventos, pois ela me dava 
um bônus de agilidade que 
me permitia fugir dos seus 
contra-ataques em área 
de forma mais consistente. 
Já no Deus Cervo, embora 
ele seja ainda mais ágil que 
Azikel, um dano maior para 
terminar a luta rapidamente 
foi o que me trouxe mais 
sucesso.

A simplicidade do 
sistema de classes também 
acompanha as mecânicas 
do combate de fato. 
Basicamente, existem 
apenas três tipos de ação: 
um golpe normal, um 
ataque carregado e um dash 

para desviar dos ataques 
inimigos. Parece pouco, 
mas a implementação e 
interdependência deles 
é genial pelas mecânicas 
associadas a eles.

Uma delas é a forma com 
que o jogador consegue 
recuperar vida, já que não 
existem métodos de cura 
tradicional como ervas, 
orbes, poções ou algo 
similar. Para se curar é 
preciso encaixar um golpe 
carregado que vai então 
preencher uma barra 
chamada Sede de Sangue. 
Com ela cheia todo ataque 
que você conseguir acertar 
vai recuperar um pouco de 
vida.

De toda forma, não existe 
uma chave do sucesso para 
conseguir derrotar os 9 
inimigos de Eldest Souls. 
Cada Chefe é um desafio 
novo e todos são distintos 
e com padrões de ataques 
únicos, e por mais que os 
estilos de combate façam 
uma diferença enorme, 
bastam poucos erros 
para você ser aniquilado 
em segundos, mesmo 
já sabendo como tudo 
funciona. Você vai morrer 
(muito) e isso faz parte 
do jogo. O jogador pode 
escolher sua ordem de 
preferência e ou de acordo 
com o que suas habilidades 
permitem no momento.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Dolores se revolta contra Pilar. Tonico expulsa Pilar e Luísa 
de sua casa. Pedro comenta com Gastão e Augusto sobre 
as ameaças de Solano Lopez. Isabel e Leopoldina afirmam 
que sentirão falta uma da outra após seus casamentos. 
Tonico beija Zayla à força, e a moça afirma que ama 
Samuel. Luísa confessa seu amor por Pedro a Dumas. 
Lupita ameaça contar a verdade sobre os imóveis de 
Vitória, caso Quinzinho não beije Lota. Dolores questiona 
Pilar sobre Samuel. A mãe de Augusto não autoriza seu 
casamento com Leopoldina. Leopoldina se decepciona 
com a reação de Augusto à carta da mãe. Tonico 
confidencia a Nélio seu plano de enviar Dolores para 
um convento. Leopoldina se perde na mata e Augusto 
se desespera. Vitória encontra Lota com Quinzinho, 
disfarçado como Frau Elza. Augusto encontra Leopoldina 
e afirma que se casará com a princesa mesmo à revelia 
de sua mãe. Quinzinho ameaça Hilário e Prisca para que 
não revelem seu disfarce a Vitória e Lota. Samuel vê 
quando Zayla tenta sabotar sua bebida, e alerta Olu. Luísa 
descobre que Nino é um espião de Tonico.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Antônia não confronta Aníbal na festa de Natal. Lígia 
se espanta quando Maria Pia lhe conta que gerou uma 
criança para Eric. Antônia confessa a Júlio que não 
consegue mais lutar contra o amor que sente pelo rapaz. 
Maria Pia pede ao pai que consiga uma autorização para 
que ela visite Malagueta na noite de Natal. Agnaldo e 
Sandra Helena se reconciliam. Douglas dá uma bicicleta 
para Gabriel, que confessa ao pai que o ama. Aníbal 
depõe na delegacia. Sandra Helena estranha o fato de 
Aníbal nunca ter mencionado à família que foi motorista 
de Lígia. Aníbal garante a Sandra Helena que não está 
envolvido na morte de Mirella. Sabine recebe alta do 
hospital. Lígia conversa com Athaíde e insinua que foi 
ela quem, por engano, provocou o acidente de Mirella. 
Domênico questiona Antônia sobre abandonar a carreira 
para viver com um bandido. Antônia afirma a Domênico 
que ama Júlio. Lígia avisa a Athaíde que vai fugir. Eric pede 
a Sabine que lhe devolva a guarda de Bebeth e seu cargo 
na empresa. Sandra Helena conta a Agnaldo que acredita 
que Aníbal esteja envolvido com a morte de Mirella.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Maria Marta e José Alfredo saem apressados de casa. 
Maria Marta e José Alfredo chegam ao hotel de Maurílio. 
Cláudio e Leonardo correm pela orla do Rio. Xana se 
assusta ao acordar e ver Antônio. Todos tomam café 
na pensão de Xana. Ismael e Lorraine vão à joalheria 
Império. José Alfredo conta a Maria Marta a conversa 
que teve com Ismael e Lorraine. O Comendador sai 
com Josué em busca de Fabrício Melgaço. José Alfredo 
deixa João Lucas encarregado do comando da Império. 
José Pedro encontra Silviano e Maurílio. Silviano conta 
seu plano para José Pedro. Maurílio mata Marcão. José 
Pedro ameaça matar Cristina. Vicente se desespera 
ao ver José Pedro ir embora com Cristina. Cristina 
descobre que Maurílio é filho de Silviano e José Pedro 
é Fabrício Melgaço. José Alfredo descobre que Cristina 
foi sequestrada. Zé Pedro ameaça matar Cristina. Josué 
aponta arma para José Alfredo. Josué entrega arma para 
Zé Alfredo. Zé mata Maurílio. Silviano morre ao levar 
tiro de Josué. Pedro mata Zé Alfredo. Lucas vai ao monte 
e acha preciosidade de Zé. Família Medeiros posa para 
tradicional foto da família.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 18

Objeto
para inici-
antes em 
astronomia

(?) na gar-
ganta: sen- 
sação de
angústia

Larva dos
anfíbios
anuros
(Zool.)

Interrup-
ção da

gravidez

Pecado,
em inglês

Um diante
do outro

Empenho
exigido 

do atleta
(fig.) 

Peça de 
movimento
retilíneo 

no xadrez

Unidade
Taxi-

métrica
(sigla)

Oswaldo
Goeldi, 

desenhista
carioca

Substân-
cia antis-
séptica de
forte odor

"(?)
Pensei",
música 

de Chico
Angela
Merkel,
política
alemã

Principal
figura

nobre do
maracatu

A moda
jovem
(ing.)

Ingrediente
da calda
de pudins

Muito 
musculoso

(pop.)

Agosto
(abrev.)
Fosso
largo e
longo

Enfurecer
Refúgio 

da criança
com medo

Arma de
defesa do

gambá
Local

Gorjeio
(?) do

Professor:
15/10

Ônibus, 
em inglês
Período
histórico

Gema 
"manchada"
O ângulo
com 180º

Movimento
que busca
igualdade

entre
mulheres
e homens

Material
de certas
vassouras

Tapete (?), produto
de luxo

Gônada masculina
retirada na castração

Cômodo
da casa

Competição disputada por
Vila Nova e Anapolina (fut.)

Alumínio
(símbolo)

(?) Morita,
ator nipo-
americano

(?) padrão,
conceito

estatístico

Falsidade
(?), crime
tipificado
no Código

Penal

Tema de
palestras
esotéricas

Agora

PBC
FEMINISTA

GIRINOALEM
BSOJASPE

CARAACARATO
ABUSSIN

IDEOLOGICA
ERROAUT
PATTRILO
IODOROG
ALIRARO

AÇUCARREI
AGOEATA
VALATEEN

MAROMBEIRO

 3/bus — pat — sin. 4/teen. 5/jaspe — trilo. 6/girino.

Variedades14 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
05 DE NOVEMBRO DE 2021

Grande mistério!!!
O espião estava em São Paulo para uma 

missão. Ele entra no táxi e o motorista 
pergunta:

- Para onde o senhor vai?
O espião responde:
- Jamais saberá!

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843
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       Parabéns a todos que 
ajudaram e continuam
a escrever a história 
do município

Celeiro do
Centro Serra

Suplemento
Gazeta da Serra

Sexta-feira 
05  novembro  2021

Desmembrando-se de Sobradinho,
Arroio do Tigre teve sua emancipação

em 6 de novembro de 1963.
 

A origem do nome se deu devido a uma
onça abatida no século XIX. A onça

estraçalhou vários animais domésticos até
que um grupo de homens organizou uma

tocaia para abatê-la. Como não conheciam o
animal, julgaram que fosse um tigre e o local

passou a ser conhecido como Arroio do Tigre.
 

Na atualidade, a área total do município é de
315,132 km² e a população estimada em 13.452

habitantes,que estão divididos em 49% na área urbana
e os outros 51% na área rural. A economia se fortalece

pela agricultura, destacando-se as culturas da soja, tabaco,
milho e feijão. Além da produção rural, o município tem

expressividade no setor industrial, especialmente nos ramos
calçadista e de móveis, e conta também com um forte e

variado comércio.
 

As belezas naturais são ainda grandes destaques de Arroio do
Tigre, sendo rodeado por paisagens que proporcionam belos

registros e momentos especiais para os munícipes e visitantes
usufruírem, como em seus pontos turísticos.

 
Ao longo destes 58 anos Arroio do Tigre vem se desenvolvendo através

do esforço, trabalho e perseverança dos arroio-tigrenses que aqui
nasceram ou escolheram nosso município para viver. Com sua garra e

determinação, no campo ou na cidade, tem ajudado a construir uma
história de progresso, projetando um futuro promissor.

FOTO: RODRIGO LUIS DA SILVA



Os investimentos na saúde ultrapas-
sam os 21% do orçamento e ga-

rantem uma saúde pública de quali-
dade no município de Arroio do Tigre.

A Secretaria da Saúde conta com 
uma equipe multiprofissional com-
petente, que garante acesso a aten-
ção primária de forma imediata, com 

atendimento humanizado e prepara-
do para atender às demandas da po-
pulação.

Atualmente a equipe é composta 
por 122 servidores, entre higienizado-
ras, técnicos em enfermagem, motoris-
tas, enfermeiras, auxiliar de consultó-
rio dentário, médico psiquiatra, psicó-

logos, assistente social, terapeuta ho-
lística, médica pediatra, médico gine-
cologista, médicos clínicos gerais, den-
tistas, farmacêutica, nutricionistas, 
atendentes, fisioterapeutas, agentes 
comunitários de saúde e de endemias. 
Estes profissionais atuam junto com a 
gestão para garantir agilidade e trata-

mento adequado para cada usuário. 
Além da atenção primária, o muni-

cípio investe recursos no Hospital San-
ta Rosa de Lima, garantindo aos mu-
nícipes de Arroio do Tigre um plantão 
médico hospitalar de 24 horas, cirur-
gias gerais de emergência/urgência e 
plantão obstétrico/pediátrico.

SAÚDE é prioridade na administração de Marciano e Vanderlei
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Desde julho o Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (SAMU) pas-
sou a contar com nova sede no muni-
cípio. O espaço instalado na Rua Pedro 
Andres passou por adequações neces-
sárias para receber a equipe, ambulân-
cia e equipamentos. Até então a base 
do SAMU funcionava junto ao Hospi-
tal Santa Rosa de Lima, para onde são 
encaminhados os pacientes atendidos 
pelo serviço de urgência e emergência. 

A casa que funciona como nova base 
recebeu adaptações especialmente na 
área de estacionamento e higieniza-

ção da ambulância, além de pintura e 
identificação. 

Atualmente atuam no SAMU de Ar-
roio do Tigre dez profissionais (cinco 
técnicos em enfermagem, quatro con-
dutores e uma enfermeira). 

Em abril de 2021 o Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência (SAMU) 
completou uma década em Arroio do 
Tigre, quando já contabilizava mais 
de 3.250 atendimentos de urgência e 
emergência. O serviço pode ser acio-
nado pelos moradores do município 
através do número 192.

O município de Arroio do Tigre rece-
beu em outubro o selo “Atenção Primária 
de Qualidade”, um reconhecimento do Mi-
nistério da Saúde aos municípios brasilei-
ros que atuam no fortalecimento da Aten-
ção Primária à Saúde (APS), através dos 
indicadores 2021 Q2 Previne Brasil refe-
rentes ao segundo quadrimestre do ano.

Arroio do Tigre ficou na 31ª colocação 
entre os 497 municípios gaúchos e na po-
sição de número 611 em relação aos mais 
de 5 mil municípios brasileiros. Foi ainda 
o único município pertencente à 8ª Coor-
denadoria Regional de Saúde (CRS) a rece-

ber o referido selo.
Na entrega dos certificados de reconhe-

cimento à secretária da Saúde, Diana Rau-
ber Mergen e à coordenadora da Atenção 
Primária, Ana Paula Bonadeo,  extensivos a 
todos os profissionais da Saúde, a Adminis-
tração Municipal também homenageou os 
profissionais que atuam na Farmácia Mu-
nicipal, que aderiu recentemente ao Pro-
grama Estadual Farmácia Cuidar +, obten-
do a classificação de Porte III (entre 1.001 e 
2.000 pessoas atendidas ao mês) e, através 
disso, receberá recursos para serem utili-
zados no âmbito do Programa.

Adquirida há poucos meses, está em fase de instalação de equipamentos 
a UTI MÓVEL ARROIO DO TIGRE, que em breve estará à disposição da popu-
lação. Com um investimento de aproximadamente 370 mil reais, a UTI MÓ-
VEL estará preparada para transportar desde pacientes neonatal até adulto, 
com equipamentos modernos e proporcionando maior segurança e conforto.

Nova Base do SAMU foi 
inaugurada este ano pela 
Administração Municipal

Em breve Arroio do Tigre terá a primeira 
UTI Móvel da região Centro Serra

Arroio do Tigre recebe selo 
Atenção Primária de Qualidade
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A Secretaria Municipal da Saúde 
e Centro Multiprofissional contam, 
desde maio, com um espaço amplo, 
remodelado e confortável para aten-
der a população. O novo endereço 
está localizado na Rua 25 de Julho. 
No local está estruturada a Secreta-

ria Municipal da Saúde (agendamen-
to de exames, consultas, viagens, car-
tão do SUS e a gestão de serviços), a 
terapeuta holística, nutricionistas, fi-
sioterapeutas, psicóloga e assistente 
social e também o médico psiquiatra 
que atende no Programa Ament.

Secretaria Municipal da Saúde 
e Centro Multiprofissional: 
estrutura remodelada para 

atender a população

A administração mu-
nicipal, desde 2017, vem 
realizando a renova-
ção da frota de veícu-
los da Secretaria da Saú-
de, buscando oferecer 
mais conforto, agilida-
de e segurança nos des-

locamentos de pacien-
tes para fora do municí-
pio. Neste ano de 2021 a 
frota alcançou os 100% 
renovada, com a compra 
de 2 Spin modelo 2022, 
através de recursos pró-
prios foram investidos 

R$ 208.000,00. A frota 
veicular é composta por 
1 Sprinter (21 lugares), 
4 Spin (7 lugares), 1 Do-
blô (7 lugares), 1 Palio 
(5 lugares), 1 Gol (5 lu-
gares) e ainda 3 ambu-
lâncias.

Renovação da frota de veículos

Valorizando a importância desse 
profissional e a qualificação das ações 
em saúde, o município, através da Se-
cretaria Municipal de Saúde, realizou 
a aquisição de tablets para serem uti-

lizados durante as visitas domicilia-
res, com o intuito de aperfeiçoar os 
dados coletados, facilitando o plane-
jamento e o armazenamento de ações 
no território.

Tablets para facilitar 
atendimento dos agentes 

comunitários de saúdeAtravés de recursos próprios o 
município fez a aquisição de 25 uni-
dades de próteses dentárias totais, 
o que resultou em R$ 12.500,00 in-
vestidos. 

A escolha dos beneficiados se deu 
em parceira com a Secretaria da As-
sistência Social, a qual realizou o es-

tudo social dos usuários, e os dentis-
tas das unidades de saúde realizaram 
a avaliação odontológica para poste-
rior fornecimento das próteses.

A iniciativa vem possibilitar mais 
qualidade de vida, bem-estar e a re-
novação dos sorrisos dos munícipes 
beneficiados.

Próteses Dentárias
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No decorrer dos anos de 2017 a 
2021 diversas ações foram rea-

lizadas pela administração munici-
pal. Investimentos foram feitos, prin-
cipalmente em obras e infraestrutu-
ra de instituições de ensino.

A estrutura física da Escola é um 
dos fatores para a melhoria da qua-
lidade de ensino. Os alunos recebem 

estímulos ao ter contato com espa-
ços planejados, prazerosos e orga-
nizados. 

Conforme o secretário Fabrício 
Daniel Pape, “investir em educação é 
investir em pessoas, espaços de tra-
balho e soluções que possam garan-
tir o sucesso na formação integral 
dos estudantes de Arroio do Tigre”.

Investimento em infraestrutura e revitalização 
das escolas geram melhoria na área educacional

Em agosto foi entregue à comuni-
dade a reforma e ampliação da Escola 
Municipal de Ensino Fundamental Ja-
cob Dickel, no distrito de Coloninha. A 
obra foi executada integralmente com 
recursos do município, totalizando R$ 

297.000,00. 
A EMEF Jacob Dickel atende, atual-

mente, 82 alunos da Educação Infan-
til e Ensino Fundamental, e teve sua 
área revitalizada e remodelada atra-
vés dessa obra.

A Escola Municipal de Educação In-
fantil Pingo de Gente no próximo ano es-
tará instalada em nova estrutura. O pré-
dio está localizado no Bairro Bela Vista 
e possui uma estrutura totalmente mo-
derna, espaçosa, adaptada a necessida-

des de crianças de 6 meses a 5 anos, em 
um total de 90 vagas em turno integral. 

A construção, feita através de recur-
sos do FNDE e com contrapartida ex-
pressiva da administração municipal, 
concentra uma área total de 890,73m².

A Escola Municipal de Ensino Fun-
damental Carlos Kipper está de vida 
nova. Uma nova cara marca este edu-
candário que teve sua estrutura refor-
mada em 2012 e foi totalmente des-
truída em 2014, para um triste cenário 
de alunos e comunidade. A remodela-
ção da escola veio a sair do papel defi-
nitivamente em meados de 2019. Hoje 

atende 202 alunos em um prédio am-
plo, bonito, aconchegante e dinâmico. 

Junto ao prédio desta escola está a 
Quadra Escolar Coberta Poliesporti-
va José Arno Jank. O espaço possibi-
lita a prática de esportes de alunos e 
comunidade, e o playground instalado 
através de recursos próprios cria um 
espaço de recreação para as crianças.

EMEF Jacob Dickel, 
de Coloninha, recebe reforma, 

ampliação e modernização

Nova estrutura EMEI Pingo de Gente

Escola Carlos Kipper e Quadra José Arno Jank

Também na EMEF Carlos Kipper, 
neste ano foi implantada a Sala Mul-
tifuncional de Recursos para o Aten-
dimento Educacional Especializa-
do (AEE). Na sala de apoio, equipa-

da com recursos modernos e efi-
cientes, atuam duas profissionais, 
uma especialista em Educação Es-
pecial e Inclusiva e uma psicopeda-
goga clínica. 



No mesmo educandário há ainda o Projeto de Robótica, que tem como ob-
jetivo desenvolver noções básicas de planejamento e pensamento computa-
cional. 

O investimento levou em consideração a necessidade da ludicidade, do faz 
de conta e das interações sociais e emocionais, habilidades que são desenvol-
vidas na infância, através do brincar.  

Novos parquinhos infantis foram instalados na EMEF Carlos Kipper e tam-
bém no prédio novo da EMEI Pingo de Gente.

Brinquedos recreativos 
Escola e Creche

O projeto Música na Escola, que acontece nas EMEIs e EMEFs, tem como 
objetivo introduzir as crianças ao mundo da musicalidade, desenvolvendo di-
versas habilidades através da música, ritmos e melodias.

Música na Escola

As EMEIs e EMEFs, que possuem 
Educação Infantil, foram equipadas 
com novos brinquedos para as ati-
vidades pedagógicas diárias. O in-
vestimento levou em consideração 

a necessidade da ludicidade, do faz 
de conta e das interações sociais e 
emocionais, habilidades que são 
desenvolvidas na infância, através 
do brincar.

Ludicidade através 
do brincar

Ações pedagógicas também vêm 
ocorrendo nas escolas da rede mu-
nicipal. Nas turmas de 5º e 9º ano 
estão sendo aplicados os simula-
dos que avaliam o desempenho das 
habilidades básicas de Língua Por-

tuguesa e Matemática. Nas turmas 
que possuem implantado o Progra-
ma Alfa e Beto também são aplica-
das, periodicamente, avaliações para 
verificação dos níveis de aprendiza-
gem dos alunos dos 1º, 2º e 3º anos. 
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A Secretaria da Assistência Social, 
através de um conjunto integrado 

de ações, busca garantir o atendimen-

to de necessidades básicas. Com o au-
xílio da comunidade foi possível rea-
lizar várias campanhas que melhora-

ram a realidade das famílias em vulne-
rabilidade social, contribuindo em di-
versos aspectos que circundam a vida 

dos munícipes, como com a saúde físi-
ca e emocional, na segurança alimen-
tar e no fortalecimento de vínculos.

Ações da Secretaria da Assistência Social promovem acolhimento e 
fortalecimento, na busca por uma sociedade mais justa e solidária

Foi inaugurado neste ano o Centro 
de Referência de Assistência Social 
(CRAS) Dr. Alfredo Puhlmann Neto. O 
atendimento prestado no local garan-
te o acesso de famílias à rede de pro-
teção social e de Assistência Social.

O CRAS tem a função de acolher e 
promover um atendimento diferen-
ciado às famílias em situação de vul-
nerabilidade social, fortalecendo os 
fatores protetivos, os vínculos fami-
liares e comunitários, além de esti-
mular o processo de emancipação e 

de autonomia. No CRAS são desen-
volvidos trabalhos de proteção so-
cial básica, como Serviço de Prote-
ção e Atendimento Integral à Famí-
lia (PAIF) e Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos para ido-
sos, além de registro no Cadastro Úni-
co, que dá acesso a programas de be-
nefícios sociais.

Os recursos investidos na constru-
ção, entre contrapartida municipal e 
a verba vinda do Ministério da Cida-
dania, giram em torno de R$ 350 mil.

Inaugurado o CRAS
Administração Municipal realiza 

entrega de alimentos da agricultura 
familiar para famílias em situação de 
vulnerabilidade social.

Cerca de 180 núcleos familiares da 
cidade e do interior são beneficiados 
com produtos da agricultura familiar 
de excelente qualidade, por meio do 
Programa Alimenta Brasil (PAB), anti-
go Programa de Aquisição de Alimen-
tos (PAA). Estão envolvidos na reali-
zação, condução e distribuição, a Ad-
ministração Municipal, através da Se-
cretaria da Assistência Social, e escri-
tório municipal da Emater-RS/Ascar.

Os produtos são adquiridos de cer-
ca de 25 produtores rurais do municí-
pio. Os alimentos possuem ampla di-
versidade e são destinados com mui-
to carinho às famílias cadastradas no 
programa as quais atendem os crité-
rios exigidos. 

O objetivo geral do Programa Ali-
menta Brasil é, além de garantir a se-
gurança alimentar, estimular a agricul-
tura familiar mediante a inclusão eco-
nômica e social, bem como o acesso à 
alimentação para cidadãos em situa-
ção de vulnerabilidade social que lu-
tam contra a incerteza sobre consegui-
rem ou não colocar alimentos como os 
recebidos à mesa.

A Secretaria da Assistência Social 
entrega Kits de Natalidade com itens 
de enxoval para gestantes que reali-
zaram o pré-natal na Atenção Primá-
ria Municipal e que possuam Cadastro 
Único. Itens como fralda, lenço ume-
decido, cotonete, banheira, mamadei-

ra, manta, shampoo, sabonete, toalha 
de banho e travesseiro são entregues 
aos responsáveis como forma de pre-
sente pela chegada do recém-nasci-
do, sendo um importante auxílio para 
as mulheres gestantes assistidas pelo 
município.

Kit’s Natalidade

Programa Alimenta Brasil (PAB)



Os Projetos de Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos 

(SCFV) tem por objetivo prevenir pos-
síveis situações de riscos da popula-
ção que se encontra em vulnerabilida-
de social, visando a melhoria da qua-
lidade de vida e o fortalecimento de 

vínculos familiares e comunitários. 
Os usuários são organizados em gru-
pos, conforme a idade, e são ofertados 
projetos na área artística, cultural, de 
lazer e esporte. Atualmente estão em 
andamento oito projetos, atendendo 
200 usuários.

PROJETOS (SCFV)

É realizado em parceria com a Se-
cretaria da Saúde, destinado a pesso-
as idosas, em especial aquelas que te-
nham diabetes, hipertensão ou obe-
sidade. São realizadas atividades in-
tegrativas, de condicionamento car-

diovascular, caminhadas, exercícios 
de força muscular, ginástica e alon-
gamentos. Atualmente são 40 idosos 
atendidos pela educadora física La-
íse Kuntz e pela fisioterapeuta An-
dressa Redin.

Projeto Caminhadas 
e Academia de Saúde

O projeto é destinado a pessoas idosas. Atualmente são 28 participan-
tes coordenadas pela oficineira Clarisse Colombelli, que realizam trabalhos 
com técnicas de costura e bordado com máquina e algumas técnicas sim-
ples a mão.

São desenvolvidos de forma mista com alunos da rede municipal de en-
sino, que desenvolvem técnicas e fundamentos de futsal e voleibol, coor-
denados pela professora Gislaine Rutzen, contando com 36 participantes.

O projeto é destinado a mulheres que desejam aprimorar técnicas de pin-
turas e artesanatos. A coordenação é feita pela oficineira Clarisse Colombelli 
e conta com 32 mulheres.

Destinado a meninas com idade superior a 12 anos. Conta com uma tur-
ma de 25 participantes que aprendem técnicas de domésticas, higienização 
do lar e pessoal, organização, cuidados do lar e costura.

Projeto Entre riscos e 
rabiscos uma obra de arte

Projetos Um saque para 
o Futuro e Show D’Bola

Projetos Práticas do Bem

Projeto Costurando Sonhos 
e Bordando Histórias
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AVANÇO NO ORÇAMENTO
    O município celeiro do Centro Serra tem
investido em melhorias que proporcionam mais
oportunidades, segurança, crescimento e bem-
estar da população, através de uma gestão e uso
dos recursos públicos que buscam ir ao encontro
dos anseios dos munícipes, que utilizam-se das
estruturas e serviços disponibilizados.
    Para isso, de 2017 a 2021, a administração
municipal tem investido nas diferentes áreas, na
zona urbana e rural, seja através de infraestrutura,
disponibilização de serviços e equipes capacitadas.
    O orçamento demonstra o crescimento de Arroio
do Tigre. Este deu um salto de R$ 31.280.000,00
em 2016, para R$ 49.000.000,00 previstos para
2022. O aumento de receita é possibilitado através
de muito planejamento e esforço conjunto entre
poder público, privado e população.

Secretaria da Fazenda
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Administração, Planejamento,
Indústria, Comércio e Turismo

    Além de programar, supervisionar e controlar as atividades da administração geral da
prefeitura, entre outras atribuições, estão atreladas à Secretaria de Administração
atividades do departamento jurídico, de recursos humanos, divulgação das atividades
da administração e garantia da prestação de serviços municipais relativos à sua área de
competência de acordo com as diretrizes do programa de governo.
    Junto à estas atividades, a pasta também está vinculada a atividades nas áreas da
Indústria, Comércio e Turismo, na busca por geração de empregos e desenvolvimento do
município por meio do planejamento, como nas obras e infraestrutura, que passam por
estudos até se chegar à execução.

   Além da expressividade agrícola, Arroio do Tigre vem se destacando no setor calçadista e
moveleiro, pela mão de obra qualificada e qualidade nos itens produzidos. Após o fechamento da
fábrica em meados de 2016, as oportunidades de emprego tornaram-se mais escassas, o que de
fato era preocupante pelo número de famílias que residem no meio urbano. Em 2017 com a
retomada da fábrica retoma-se esta grande fonte de 

    Pensando em perspectiva de futuro, projetos remoldam a cara de Arroio do Tigre e serão, além de
opção turística, um atrativo para investimentos financeiros e locais para lazer de toda a população. Para
o próximo ano, há uma grande expectativa para o início de dois projetos, a Praça da Cruz e o novo
Complexo Esportivo André Dupont.

emprego e renda. Atualmente são cerca de 400
empregos, entre fábrica e ateliês. Estes geram renda,
movimentam o comércio e impactam diretamente no
desenvolvimento do município.
    No setor moveleiro são 9 empresas que realizam
móveis sob medida, esquadrias, espaços planejados
e beneficiam direta e indiretamente cerca de 50
famílias.

    O Parque Municipal de Eventos Prefeito Attílio Pasa está de cara nova desde o final
do ano passado. Nas obras de revitalização foram incluídas a pavimentação,
reabilitação do parque, construção de uma subestação e a construção da rede interna
no local.
    Previsto ainda projetos de embelezamento e arborização para sediar eventos e
proporcionar momentos de lazer e confraternização. A Administração investe recursos
para melhorias em nosso parque, oferecendo assim, infraestrutura adequada para
receber nossos munícipes e visitantes.

PARQUE DE EVENTOS



Arroio do Tigre é conhecido como 
o Celeiro do Centro Serra e tem 

na agricultura seu maior destaque. 
De pequenas a grandes proprieda-
des, homens e mulheres dedicam seus 
dias ao cultivo de diferentes cultu-
ras e criação de animais. Seja na agri-
cultura familiar, no agronegócio, nas 
agroindústrias, nas juventudes rurais 
ou em tudo o que o setor envolve, o 
desenvolvimento do município passa 

pelo campo.
Neste sentido, a administração mu-

nicipal tem trabalhado para possibi-
litar a melhora da realidade nas pro-
priedades rurais, buscando incentivos 
e realizando investimentos em dife-
rentes frentes que impactam na quali-
dade de vida de quem mora no campo, 
bem como do plantio ao escoamento 
da produção que tem tamanha expres-
sividade para Arroio do Tigre e região.

Força que vem da terra

Aproximadamente 1 milhão de re-
ais foi investido na aquisição de equi-
pamentos para realização das patru-
lhas agrícolas. Estas auxiliam na pro-
dução no campo e no desenvolvimen-
to comunitário, contribuindo para o 

fortalecimento das propriedades ru-
rais, possibilitando melhorias na in-
fraestrutura das mesmas, auxiliando 
no aumento da produtividade e pos-
sibilitando avanços para nossos agri-
cultores.

Patrulhas agrícolas

A administração municipal, atra-
vés do setor de Agricultura, viabili-
zou abastecimento de água potável 
em mais de 5 comunidades. Os inves-
timentos foram realizados com recur-
sos próprios. A meta para o próximo 
ano é zerar os problemas com abaste-
cimento de água no interior.

As comunidades de Linha Caba-
na, Linha Savedra/Ventura, Linha La-
goãozinho e Linha Barrinha recebe-
ram aporte financeiro para que fosse 
executado a construção de redes de 
água. Apenas para a Rede de Água de 
Linha Cabana foram instalados 2.200 
metros de manga, beneficiando assim 
20 famílias.

Na comunidade de Lagoãozinho foi 
colocado 12.400 metros de manga, 
para beneficiar 37 famílias com água 
potável. Já na Barrinha foram coloca-
dos 650 metros de manga, benefician-
do 3 famílias. Em Linha Savedra es-
tão sendo instalados 10.000 metros 
de manga, que beneficiarão 26 famí-
lias com água. 

Na Linha Guabirova foi auxiliado a 
Corsan para melhoria da rede existen-
te, com a colocação de 200 metros de 
manga na localidade, além de 3 cai-
xas d’água e auxílio na manutenção 
das redes de água de Sítio Baixo e Li-
nha Kautzmann. Também oito fontes 
protegidas.

Este programa visa a melhoria da quali-
dade do solo nas propriedades rurais. Em 
2021 foram beneficiadas 132 famílias, tota-
lizando 1.980 toneladas do produto. O pro-
grama custou R$ 146.817,00.

Através do programa foram sub-
sidiadas horas para serviço de es-
cavadeira hidráulica e esteira, no 
total de 870 horas trabalhadas. Fo-

ram 600 horas de draga, benefician-
do 120 agricultores, e 270 horas de 
trator esteira, beneficiando 54 agri-
cultores.

Programa 
de calcário

Programa horas 
máquinas subsidiadas

Investimentos em redes de 
água no interior buscam zerar 
problemas com abastecimento

CARLOS EDUARDO BECKER
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A Secretaria de Obras é responsá-
vel por atender diversas deman-

das do meio rural e também do ur-
bano. Entre todos os trabalhos rea-
lizados com empenho pelas equipes, 
um dos que tem grande destaque é a 
manutenção das estradas rurais. Em 
constante melhorias, as estradas per-

mitem a produção agrícola expressiva, 
o escoamento das safras de forma se-
gura e ágil e também o deslocamento 
dos munícipes pelo interior. 

Os 860 km de estradas possuem 
olhar especial do prefeito e vice e do 
secretário de Obras, Nilson Sérgio dos 
Santos. A frota da Secretaria de Obras 

está em constante renovação para que 
as demandas sejam sempre atendidas.

Na parte urbana a atenção deman-
dada é de igual importância. Há gran-
de cuidado para que a cidade perma-
neça limpa, florida, atrativa e que des-
perte olhares e investimentos. Uma ci-
dade bem cuidada é sinônimo de qua-

lidade de vida. Neste sentido, o Depar-
tamento de Serviços Urbanos foi re-
estruturado e garante estas ativida-
des em pleno desenvolvimento, tais 
como limpeza, manutenção das pra-
ças, ornamentação de trevos e pré-
dios públicos, renovação de calçadas, 
entre outros.

OBRAS: Estradas de Arroio do Tigre são espelho 
da pujança do Celeiro do Centro Serra

Iluminação Pública
Com o objetivo de me-

lhorar a iluminação pú-
blica, para valorizar ainda 
mais os espaços urbanos e 
aumentar a percepção de 
segurança nas ruas à noi-
te, através do Projeto Lu-
minotécnico, em 2020 foi 
realizada a substituição de 
1.200 luminárias, além de 
relés, cabos e conectores, 
nas vias públicas e no Par-
que Municipal de Eventos, 
dentro do perímetro urba-
no de Arroio do Tigre. O in-
vestimento foi de 1,4 mi-
lhão de reais realizado atra-
vés de financiamento, obti-
do junto ao Banco do Brasil.

No interior foram inves-
tidos aproximadamente 
350 mil reais, totalizando 
1.300 pontos de luz. 

Na área urbana e Vila 
Progresso, as luzes de LED 
de 50 e 100 watts, têm con-
tribuído para economia 
das contas públicas. Ge-
rou-se uma economia aos 
cofres públicos de cerca 
de 55%.
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Em setembro o município rece-
beu 3 novos veículos para incre-

mentar os serviços da Secretaria de 
Obras. Os três caminhões da marca 
Volkswagen foram adquiridos atra-
vés do Programa Eficiência Muni-
cipal do Banco do Brasil. Os veícu-

los são modelos 2021 - 0km e estão 
equipados com caçamba basculan-
te; um deles tem potência de 227 
CV e tração 6X4; o segundo de po-
tência 256 CV e tração 6X2; já o ter-
ceiro tem potência de 156 CV e tra-
ção 4X2. 

Os dois caminhões maiores vie-
ram para incrementar as atividades 
de recuperação da malha viária. Já o 
caminhão de menor porte tem auxi-
liado na manutenção de serviços ur-
banos. A aquisição integra um con-
junto de medidas adotadas para ofe-

recer ainda mais qualidade e agili-
dade de atendimento aos munícipes 
nas diversas áreas que envolvem a 
Secretaria de Obras e Serviços Ur-
banos e a segurança dos servidores 
que utilizam os veículos do municí-
pio para o exercício da função.

Administração incrementa a frota da 
Secretaria de Obras com recursos próprios

Foram entregues aproximadamen-
te 40 obras desde 2017 até hoje. Em 
novembro serão entregues mais sete 
obras públicas. Estando em andamen-
to cerca de 5 obras como fechamen-

to de ginásios, ampliações e moderni-
zações: Ginásio de Esportes de Linha 
São Pedro, Ginásio de Esportes de Li-
nha São Roque, Linha Cereja, Linha 
Paleta e Morro da Lentilha.

Mais obras previstas

Pavimentar as vias urbanas é uma 
das metas do governo Marciano Rava-
nello e Vanderlei Hermes. Desde 2017 
já foram pavimentadas 24 ruas. Estão 
em andamento 6 ruas e irão ser pavi-
mentadas aproximadamente 20 ruas 
no próximo ano. 

Calçamento é investimento, é estru-

tura que facilita à população acesso a 
serviços e lazer. As pavimentações são 
obras que conectam as principais clas-
ses produtoras do município, facilitam 
o deslocamento da população e visi-
tantes, integrando segurança, maior 
agilidade, qualidade de vida e contri-
buindo para a economia.

Pavimentações em vias urbanas tornam 
Arroio do Tigre um canteiro de obras



    Estar completando 58 anos de emancipação político-administrativa e nós,
eu Marciano e o vice Vanderlei, junto com toda a equipe de trabalho estar à
frente da Administração, é algo realmente de muito orgulho, porque são 58
anos de muito trabalho, de muita luta, desenvolvimento. Também temos que
enaltecer aqui o trabalho de todas as administrações anteriores, que se
empenharam para o crescimento do nosso município. E, de uma maneira
especial, minha e do Vanderlei, que pela terceira vez estamos também
contribuindo para este crescimento. Nosso município vem a cada ano se
destacando no setor agrícola, industrial, comercial, isso significa que realmente
estamos no caminho certo. Arroio do Tigre vem crescendo, se desenvolvendo
em vários setores e isso faz com que nós, administradores, também possamos
trabalhar com a vontade redobrada de conseguir trazer novas alternativas,
viabilizando condições para que realmente a nossa população possa ter futuro
em nosso município. 

Prefeito e vice destacam potencialidades
PREFEITO Marciano Ravanello

VICE-PREFEITO Vanderlei Hermes
    58 anos de emancipação político-administrativa de Arroio
do Tigre. São muitos os motivos para comemorar. Quais
destacariam ao longo destas décadas?

    Qual a principal característica pela qual Arroio do Tigre é
lembrado, pensando em sua população?
    O que podemos destacar e se orgulhar, é a garra e a vontade que nossa
população arroio-tigrense tem. É um povo muito trabalhador, que realmente
preserva a cultura, todas as culturas que contribuem para o crescimento do
nosso município. A população realmente tem um diferencial, porque através do
seu esforço, da sua visão, do seu empreendimento é que as coisas puderam
acontecer e evoluir aqui no município. A gente é muito feliz em poder fazer
parte dessa comunidade justamente pelo espírito guerreiro que essas pessoas
têm de buscar sempre o crescimento, trabalhando sempre em prol do
desenvolvimento.

    Estando à frente da Administração, o que consideram como
mudanças mais significativas nos últimos anos?
    O que mais mudou em nosso município foi em relação à oferta de
empregos. Podemos dizer que em nossa administração conseguimos trazer
várias indústrias para que pudesse realmente crescer o número de oferta de
emprego. Também podemos destacar a questão do aumento significativo dos
investimentos na área da Saúde. Em nossa gestão procuramos sempre a
cada ano investir mais na Saúde. Hoje a Saúde de Arroio do Tigre é destaque.
Temos vários profissionais contratados pelo município. Conseguimos ampliar
muito a oferta de medicamentos na Farmácia Municipal. Aumentar o acesso a
exames, cirurgias, enfim, buscamos sempre evoluir. Trouxemos a primeira
ambulância UTI do município, o SAMU que está aí já há dez anos, fruto da
nossa visão e coragem de fazer algo diferente pela saúde da população.
Também conseguimos implantar o Plantão 24 horas junto ao Hospital Santa
Rosa de Lima, o que dá uma tranquilidade em momento de necessidade
chegar e ter alguém para fazer o atendimento. 
     Em termos de estradas, conseguimos trabalhar de maneira intensiva na
recuperação e melhoramento, britagem, justamente para facilitar o progresso,
para o nosso agricultor ter como escoar sua produção e para que as pessoas
possam trafegar pelo interior do nosso município sem problema de não ter
acesso a alguma localidade. Sempre procuramos fazer esta inovação. Traçar
metas, cuidar da saúde financeira do município também. Temos muito orgulho
de dizer que hoje nosso município tem credibilidade, buscou a credibilidade de
volta. Encontramos o município em uma situação financeira terrível em 2017, 

praticamente não tendo recursos para bancar o salário dos servidores.
Conseguimos reorganizar isso tudo e em quatro anos sair de um orçamento de
28 milhões e vamos entregar este ano para a comunidade arroio-tigrense um
orçamento de aproximadamente 50 milhões.

    Qual a expectativa para o futuro do município?
    Acreditamos muito no nosso município. Temos a certeza de que futuramente
Arroio do Tigre será um município ainda maior, de mais oportunidades, mais
crescimento. Ao longo dos anos vai se tornar uma referência positiva de
crescimento, desenvolvimento, um lugar em que as pessoas vão ter o prazer de
viver, morar, de vir aqui e poder construir uma vida melhor dentro do nosso
município. Arroio do Tigre tem um potencial enorme ainda no setor agrícola,
industrial, comercial, então não temos dúvidas que vai estar no rol dos
municípios mais destacados do Rio Grande do Sul.

    Em clima de aniversário do município, que presente gostariam de deixar
aos munícipes?
    O presente que gostaríamos de deixar, como gestores e de nossa equipe de governo, é o
nosso trabalho. A gente trabalha diariamente pensando no melhor do nosso município,
buscando fazer o melhor pela saúde, educação, agricultura, obras, enfim, fazendo o melhor pela
nossa cidade. Então o presente é esta doação que nós estamos dando na Administração do
nosso município. É a doação dos nossos servidores, secretariados, que a gente coloca à frente
dos trabalhos públicos. Trabalhamos muito para o crescimento de nosso município e queremos
ver a nossa população feliz, o nosso jovem ficando em Arroio do Tigre, buscando formação, mas
podendo ter oportunidades de crescimento dentro de nosso município. Ver a cidade crescendo,
a agricultura se desenvolvendo cada vez mais, o comércio gerando mais oportunidades, a
indústria gerando mais ofertas de emprego, vendo a população feliz. Nosso presente é nosso
trabalho e dedicação para ver o município cada vez melhor e maior.

    Os últimos meses foram de novos desafios surgidos com a
pandemia. O que ficará deste período e como esperam que seja o
pós-pandemia?
    Realmente a pandemia pegou praticamente todos desprevenidos, ninguém
sabia muito ao certo como lidar com essa situação nova. A gente sabe que
mudou a vida de muita gente, vários setores foram fortemente afetados, muitas
pessoas perderam renda e empregos. A situação na área da educação também
sentimos muito. Foi necessário estruturar toda uma nova forma de levar o
conhecimento aos alunos para que eles não ficassem mais prejudicados ainda.
Isso realmente mudou a vida de todo mundo de uma hora para outra, pois
ninguém estava esperando por uma situação dessas, ou que se perduraria por
tanto tempo. Graças a Deus aqui no município teve uma equipe bem
comprometida de fazer o enfrentamento da pandemia, profissionais da saúde,
COE, o comitê que cuidou da questão da condução, tomando decisões corretas
e necessárias para evitar o máximo de perdas.
    Esperamos que essa pandemia também sirva para repensarmos a maneira
de trabalhar, de conduzir a nossa vida, de valorizar as coisas que conquistamos,
porque de uma hora para a outra podem mudar. Acredito que muitas coisas
vieram para ficar, como os ensinamentos, que podem contribuir para agregar
nosso trabalho, no dia a dia, na nossa família. São situações que modificaram a
maneira da gente pensar, de trabalhar, enfim.
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Fonte: GB Edições

Quando o assunto é a linguagem, é comum os debates 
acontecerem. E não é menos comum expressões como: “Fulano 
fala tudo errado”, “Não podemos usar gírias”, “Que região do 
Brasil fala o português mais correto”? A fim de eliminarmos 
estas dúvidas, analisaremos a seguir, alguns conceitos.

Toda língua possui o seu código e é imprescindível que os 
interlocutores o compartilhem, para que a comunicação aconteça. 
Por exemplo, o brasileiro tem costume de cumprimentar apertando 
a mão uns dos outros. Para nós, isso é normal e não causa nenhuma 
estranheza. Entretanto, o asiático não compartilha desse código. 
Para eles, o cumprimento acontece inclinando-se levemente para 
frente. Logo, haverá problemas na comunicação entre um brasileiro 
e um asiático quando ambos desconhecem o código um do outro.

Além do código de sinais, há aquele formado por palavras e leis 
combinatórias, a Língua. No nosso caso, usamos a Língua Portuguesa. 
As leis combinatórias chegam até nós de forma espontânea, por 
exemplo, “quebrou cadeira menino o” é uma construção totalmente 
atípica e qualquer um sabe que não faz sentido. Por que sabemos 
disso? Em virtude das leis combinatórias. Utilizando-as o enunciado 
passará a fazer sentido: “O menino quebrou a cadeira”. Sempre que 
utilizamos a linguagem objetivamos a comunicação, no entanto, 
é importante entender que a linguagem não transmite apenas 
nossas ideias, mas transmite diversas informações sobre nós. 

A língua também é um fator social, através dela é possível saber 
a região de origem, a “tribo”, grau de escolaridade, etc. Diante disso, 
o que fazer para usar a linguagem a favor e não contra o falante? 
É importante entender que o conceito de certo e errado deve ser 
substituído pelo de adequado e inadequado. Então, na hora de 
escolher a variante é preciso perguntar se ela está adequada ao 
interlocutor, à situação de comunicação. Tentando esclarecer essa 
questão, imagine a seguinte situação: Ao meio dia, alguém aparece 
na praia com um lindo vestido longo, preto, com alguns bordados, 
salto alto, maquiagem feita e um penteado feito no melhor salão 
da cidade. Assim que ela chega, as pessoas estranham e começam 
a comentar, algumas riem, outras abaixam a cabeça. Há algum 
problema com a roupa da personagem? Não. Então, por que as 
pessoas começam a estranhar? Pelo local, não é? Em geral, para 
frequentar a praia existem algumas convenções que indicam o que 
está adequado ou não. Neste caso, a roupa não está adequada ao 
local. Logo, o problema não é a roupa, mas onde ela foi utilizada.

Agora imagine outra situação: Um jovem apaixonado resolve 
enviar um bilhete para sua namorada e escreve: “Excelentíssima 
senhorita: Venho por meio desta expressar-lhe todo o meu amor. 
Peço-lhe humildemente que recebas estas flores como sinal de 
meu apreço e de minha admiração. Despeço-me, Atenciosamente. 
Seu amado”. Há algum problema no bilhete? Não, demonstra, 
inclusive, grande conhecimento da linguagem padrão. Mas por 
que gera estranheza? O grau de formalismo do bilhete e o tipo 
de relacionamento entre os interlocutores, não é? O que esses 
exemplos pretendem mostrar? A importância de adequar a 
linguagem ao contexto. Percebemos que mesmo usando a linguagem 
padrão, o texto pode estar inadequado. Da mesma forma que para 
cada ocasião devemos escolher uma roupa, para cada contexto é 
preciso escolher uma linguagem. Diante disso, não há uma região 
que fale mais certo do que outra, nem existe uma proibição do uso 
da gíria. Entretanto, é preciso entender que há contextos que vão 
exigir um grau maior ou menor de formalidade.  Então, para que a 
linguagem seja usada a favor do falante, é necessário adequar-se. 

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA
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EXISTE CERTO OU ERRADO QUANDO 
O ASSUNTO É LINGUAGEM?
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Na tarde desta segunda-
-feira, 1º de novembro, 

ocorreu a escolha do “Bolo 
de Aniversário de 58 anos de 
Arroio do Tigre”, evento pro-
movido em parceria entre Ad-
ministração Municipal e Ema-
ter/RS-Ascar.

O concurso cultural gastro-
nômico “Bolo Arroio do Tigre 
- 58 anos de Cultura e Diversi-
dade” foi oportunizado às pa-
darias, confeitarias e doceiras 
de Arroio do Tigre, com o in-
tuito de privilegiar e fomentar 
a tradição, cultura alimentar 
e o empreendedorismo local, 
valorizando o potencial gas-
tronômico do município.

Cinco empreendimentos 
participaram do concurso e 
puderam demonstrar a qua-
lidade, variedade e riqueza 
de sabores através dos bo-
los apresentados. As receitas 
inéditas para a realização do 
concurso estarão disponíveis 
no cardápio das confeiteiras. 

As participantes foram 
Mari Delícias, com a boleira 
Mariéli Epp de Vila Progres-
so; Agroindústria Schneider, 

com as boleiras Janete e Ja-
nice Schneider de Linha San-
ta Cruz; Cantinho Doce, com 
a confeiteira Cristiana Jank 
(Pita) da cidade; Anita Cafe-
teria, boleira Cláudia Schuster, 
da cidade; e Agroindústria De-
lícias da Colônia de Coloninha, 
boleira Neusa Hubner de Cas-
tro e representação no even-
to da presidente Leila Braum.

O corpo de jurados teve a 
difícil tarefa de escolher o bolo 
vencedor, pois todos apresen-
taram excelente qualidade e 
confeitaria requintada.

O corpo de jurados foi 
composto pela extensionis-
ta da EMATER/RS-Ascar de 
Passa Sete, Marly Ferreira To-
dendi; secretário da Agricul-
tura de Sobradinho, Adriano 
Dreher; a graduada em Gas-
tronomia, docente e consul-
tora na área, chef de cozinha 
e gerente de Restaurante, Mi-
riam Muraro Torcatto; a es-
critora na área de gastrono-
mia e culinária, Nelcinda Ar-
rial; e o chef de Cozinha, es-
pecialista em frutos mar, so-
bremesas e bolos decorados, 

Jonas Szydloski.
Após a avaliação dos ju-

rados, dentro dos critérios 
estabelecidos e sem a iden-
tificação de quem havia fei-

to o bolo, foi escolhido como 
“Bolo de 58 anos de Arroio do 
Tigre”, o “Bolo Olga - 58 anos 
de Garra e Tradição”. Este foi 
feito pela confeiteira Cristiana 

Jank (Pita), da Padaria Canti-
nho Doce.

Em segundo lugar ficou o 
Bolo “Torta Rústica de Nozes”, 
da Anita Cafeteria, produzido 

pela doceira Cláudia Schuster. 
Já o terceiro lugar ficou com 
o “Bolo Garra”, da confeiteira 
Mariéli Epp, do empreendi-
mento Mary Delícias.

Escolhido Bolo de Aniversário em concurso cultural gastronômico
FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Em comemoração à sua emancipação no ano de 1963, Arroio do Tigre celebra seu 58º 
aniversário, buscando evidenciar e resgatar a história do povo arroio-tigrense nes-

tas quase seis décadas. O município divulgou uma programação alusiva à data. Os even-
tos ocorrem durante este mês de novembro.

A programação teve início na segunda-feira, dia 1°, com o Concurso Cultural Gastronô-
mico “Bolo Arroio do Tigre - 58 Anos de História e Diversidade Cultural”. Já na noite des-
sa quarta-feira, 3, foi realizada na Igreja Matriz Sagrada Família, uma Celebração Ecumê-
nica: “Pela esperança fomos guiados, com fé seguiremos iluminados. Arroio do Tigre, 58 
anos de bênçãos e graças” em homenagem aos prefeitos e vice-prefeitos do município, 
seguido de jantar no Clube 25 de Julho. A programação segue hoje, dia 5, com a abertura 
oficial da Feira da Mulher Rural: comercialização de produtos coloniais, artesanatos, su-
culentas e cactos, na Praça Dep. Ivo Mainardi, das 14h às 19h. 

E no dia do aniversário, este sábado, 6, das 6h às 17h, haverá festejos no Parque de 

Programação dos 58 anos Eventos Atílio Pasa, com acesso solidário, mediante à doação de um quilo de alimento 
não perecível e/ou um brinquedo. Durante o dia haverá mateada, brinquedos, música, 
adesivação de carros, copa e cozinha a cargo da APAE e exposição da frota de veículos e 
maquinários da Administração Municipal. Ocorrerá ainda pela manhã a premiação dos 
vencedores do Concurso Estudantil “Arroio do Tigre em palavras e cores” e do Concur-
so fotográfico “Arroio do Tigre sob o meu olhar”. Às 19h15, haverá Live Show: “Arroio do 
Tigre, 58 anos: Música, emoção, muita história para contar e celebrar”, com transmissão 
ao vivo pelo Facebook da Prefeitura Municipal.

No dia 10, às 10h, ocorrerá no Clube 25 de julho uma reunião técnica da Associação 
Gaúcha de Avicultura (ASGAV), a cargo do presidente executivo da Organização Avícola 
do Estado do Rio Grande do Sul, José Eduardo dos Santos.

No dia 12, às 14h30, haverá a inauguração da Escola de Educação Infantil Pingo de Gen-
te, na Rua Alfredo Henrique Mossmann, 433, Bairro Bela Vista. Já às 19h30, ocorre a aber-
tura da 22ª Copa América de Bochas – 58 anos de Arroio do Tigre, no Clube 25 de Julho. 

 A programação segue durante todo o mês de novembro. O calendário pode ser confe-
rido na página da Prefeitura Municipal no Facebook.



Convidamos interessados para participar da Reunião
Técnica da Associação Gaúcha de Avicultura - ASGAV.

Apresentação será realizada pelo presidente executivo
da organização avícola do estado do Rio Grande do Sul

José Eduardo dos Santos.

Maiores informações pelo telefone ��
9. 9645 4877

Local: Clube 25 de Julho
Data: 10/11/21
Horário: 10h

Prefeitura Municipal de Arroio do Tigre
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Unidade de Recebimento e Loja 
de Ferragens na Rua Benjamim 

Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Ar-
roio do Tigre 

Supermercado na 
Rua 25 de Julho - 

Fone: 51 3747-1187 |
 Loja Ferragens - Fone: 51 

3747-1812 
Escritórios - Fone: 51 37471812
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>> IBARAMA Evento ocorre hoje, a parti r das 14h. Live terá a presença de mulheres 
guardiãs, extensionistas da Emater/RS-Ascar e professora universitária

06 de Novembro

Arroio do Tigre celebra em 2021 seu 
58º aniversário. Quanta gente suas 

terras viram nascer, sonhar, trabalhar, 
crescer... Erguido sob muito trabalho e 
movido também pela fé, o município for-
mou-se pela dedicação e batalha diária 
de homens e mulheres do campo e tam-
bém daqueles que exercem diferentes 
funções na cidade.

Conhecido como Celeiro do Centro Ser-
ra, Arroio do Tigre tem seu nome destaca-
do em diferentes frentes, ganhando gran-
de ênfase na agricultura, da qual se des-
dobram outros tantos destaques, como 
as feiras, agroindústrias, juventudes, as-
sociações, cooperativas e a tão famosa 
Olimpíada Rural.

União também é algo que tem movido 
esta comunidade, que transformou pes-
soas comuns em líderes para fazer sur-
gir o que hoje tem sido motivo de orgulho 
para gerações. É por este motivo também 
que cada arroio-tigrense poderia contar 
esta história de quase seis décadas, pois 
ela está atrelada a vida de cada um que 
nasceu ou escolheu esta terra como lar. 

No interior ou na cidade, vendo o de-
senvolvimento ocorrer em ambos, ouvi-
mos para esta matéria moradores de Ar-
roio do Tigre que nele constituíram famí-
lia, dedicaram-se ao trabalho e também 
foram, e tem sido, participativos na comu-
nidade onde estão inseridos e aqui repre-
sentam todos aqueles que acreditaram no 
potencial do município e visualizam um 
horizonte cada vez melhor.

Continuação...

58 anos e muitos motivos para comemorar
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN
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Uma história de muita garra
É esta palavra que a 

professora aposen-
tada e empresária, Zai-
da Maria Spacil Roehrs, 
65 anos, usa para des-
crever o início e a traje-
tória de Arroio do Tigre 
até os dias atuais. Filha 
do primeiro prefeito do 
município, senhor Ro-
dolfo Spacil (in memo-
riam), quando criança, 
Zaida mudou-se com 
toda a família para este 
que seria, por todas es-
tas décadas, seu “novo 
lar”.

Nascida no território 
onde hoje é Estrela Ve-
lha, quando este ainda 
pertencia a Espumoso, 
a pequena menina viu o 
pai ser escolhido o pri-
meiro prefeito do mu-
nicípio que surgia. Em 
março de 1964 ele as-
sumiu como prefeito e 
sem a existência de uma 
prefeitura, teve como 
sede, por um período 
ao longo desta primeira 
Administração, a Casa 
Paroquial. “Houve um 
consenso de todos os 
partidos, quando che-
garam ao nome do meu 
pai Rodolfo. O municí-
pio foi criado em 6 de 
novembro, mas foi ins-
talado em março, quan-
do meu pai assumiu. Ele 
não teve medo de assu-
mir e ir em frente. Na 
época era tudo muito 
difícil. A primeira pre-
feitura foi então na Casa 
Paroquial, onde o padre 
Benno cedeu uma escri-
vaninha e caneta. E as-
sim começou o traba-
lho, com muita dificul-
dade, mas com muita 
garra. O pai sempre foi 
muito líder dentro da 
comunidade onde mo-

rávamos em Estrela Ve-
lha e assim continua-
mos em Arroio do Tigre. 
Estou aqui há 58 anos. 
A gente veio junto com 
a emancipação do mu-
nicípio e continuamos 
todo este período ven-
do o seu crescimento e 
a acolhida deste povo, 
desta gente com gar-
ra”, relembra Zaida, que 
casou-se e viu os filhos 
nascerem no município.

Dos primeiros anos 
em Arroio do Tigre, a 
empresária recorda-se 
de haver praticamente 
duas ruas, a Dom Gui-
lherme Müller e a 25 de 
Julho. “Quase tudo sem 
calçamento, era muita 
pedra, outra realidade, 
mas tudo foi crescendo, 
se desenvolvendo. Na 
época o pai esteve jun-

to quando foi compra-
da a primeira patrola, 
isso foi para Arroio do 
Tigre uma festa, pois as 
coisas estavam chegan-
do, o desenvolvimento 
dentro do município”, 
lembra.

Continuação...

>> Primeira patrola adquirida no ano de 1966

>> Prédio que sediou a primeira prefeitura, na administração de Rodolfo Spacil

>> Zaida compartilha a recordação de seu pai e primeiro 
prefeito de Arroio do Tigre, Rodolfo Spacil

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

>> Igreja Sagrada Família, Hospital Santa Rosa de Lima e Casa do Estudante

58
             

        anos

 
ARROIO DO TIGRE

SINDICATO DOS TRABALHADORES 
RURAIS DE 

ARROIO DO TIGRE 

Juntos somamos o 
progresso desta terra!
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>> IBARAMA Evento ocorre hoje, a parti r das 14h. Live terá a presença de mulheres 
guardiãs, extensionistas da Emater/RS-Ascar e professora universitária

E a veia política seguiu com 
Zaida, que por dois mandatos foi 
vereadora municipal. Mas o tra-
balho pela comunidade, segun-
do ela, sempre esteve lado a lado 
com as outras funções exercidas, 
como nos muitos anos em que le-
cionou no Colégio Sagrado Cora-
ção de Jesus e na Escola Estadu-
al de Ensino Médio Arroio do Ti-
gre, assim como quando fundou 
o primeiro grupo da terceira ida-
de na região, há quase trinta anos 
trabalhando de forma voluntária, 
também na participação ativa na 
comunidade religiosa e como em-
presária na decoração de eventos 

e na loja, função esta última que 
permanece exercendo.

O orgulho de ser arroio-tigren-
se fica nítido na fala de Zaida, as-
sim como os valores que diz se-
guir e terem sido passados pelo 
pai, entre eles a honestidade. “Ar-
roio do Tigre cresceu com a gar-
ra e união das pessoas. Cresceu 
na parte econômica, social, polí-
tica. Somos também muito mar-
cados pela religiosidade. Temos 
uma caminhada grande aqui. Me 
orgulho e nunca quis sair daqui. 
É uma cidade em que conhece-
mos praticamente todos, temos 
uma amizade muito grande. Ar-

roio do Tigre cresceu com o tra-
balho e muito dinamismo de to-
dos os administradores. Cada vez 
que a gente sai vemos o cresci-
mento ocorrendo, seja na cidade 
ou interior”, destaca.

Para ela uma marca muito 
grande do município é o trabalho. 
“É um pessoal que trabalha mui-
to. Gente que trabalha, se vira, e 
busca sempre pelo crescimento 
e desenvolvimento das famílias, 
da comunidade, do todo. Amo Ar-
roio do Tigre, amo esta terra. Tem 
tudo para continuar crescendo”, 
enfatiza Zaida, que não se vê vi-
vendo em outro lugar. 

Orgulho de viver neste lugar

SPETH
 

Construtora e Pré
Moldados

RSC 481, Km 
Fone: 9 9832-7610
 9 9814-9987
Arroio do Tigre

Parabenizamos Arroio do Tigre
pelos seus 58 anos de conquistas e

desenvolvimento.

58 ANOS DE
 HISTÓRIA

PARABÉNS

ASSISTÊNCIATÉCNICA 

PEÇASAGRÍCOLASLTDA

/providaservicosassistenciais@assistencialprovida

www.provida.med.br

0800 007 9095(51) 3747 1080Rua 25 de Julho, 173

Parabéns Temos orgulho em fazer parte dessa história!

AŴoio do Tigre

58 anos

/providaservicosassistenciais@assistencialprovida

www.provida.med.br

0800 007 9095(51) 3747 1080Rua 25 de Julho, 173

Parabéns

Temos orgulho 

em fazer parte dessa história!

AŴoio do Tigre

58 anos

/providaservicosassistenciais@assistencialprovida

www.provida.med.br

0800 007 9095(51) 3747 1080Rua 25 de Julho, 173
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O agricultor Luiz Hermes, nascido 
em 1948, em Linha Rocinha, cres-

ceu na comunidade e casou-se com Darci-
la Dalmolin Hermes, há mais de 50 anos. 
Com ela teve três filhos e já somam-se 
cinco netos. Na propriedade, com apro-
ximadamente 140 hectares, onde se pro-
duz um pouco de tudo, a diversificação 
tem sido garantia de sustento. Além do 
trigo, soja e milho, mel, tomate, hortali-
ças e frutas, como pêssego e uva, são car-
ros-chefes da propriedade administrada 
pela família. “Tem ainda a criação de suí-
nos, aves de postura, e se inventa de tudo. 
Muita coisa melhorou através das técni-
cas novas que existem”, destaca Hermes. 

A participação na Feira Livre há mais 
de quatro décadas, iniciou logo após o 
casamento. “Estamos há 46 anos sem fa-
lhar nenhum sábado, sempre trabalhan-
do. Tenho um grande orgulho desse nos-
so trabalho de feira livre, que começa-
mos muito pequeno e fomos avaliando, 
trabalhando e me admiro muito no nos-
so Arroio do Tigre as pessoas, os consu-
midores, tem pessoas que vão há mais de 
40 anos na feira”, conta o produtor, que 
diz ser um incentivo para aprimorar-se 
cada vez mais. Todo trabalho espera ter 
continuidade, assim como com os filhos, 
também com os netos, em uma sucessão 
deste trabalho feito em família. “Uma das 
netinhas, aos sábados, costuma me fazer 
companhia. Queremos ver se amanhã ou 
depois vai ser uma feirante. Quando os 
‘véinhos’ se entregam os pontos, aí tere-

mos o pessoal novo. Isso é um grande or-
gulho pra gente”, acrescenta.

Ainda na juventude outro ofício co-
meçou a fazer parte da vida de Luiz. Seu 
pai gostaria que o filho trabalhasse como 
motorista de caminhão. Depois de uma 
experiência de um mês, quis sim seguir 
no ramo, mas trilhando seu próprio ca-
minho, tendo a opção de trabalhar por 
conta própria e também permanecen-
do na lavoura. “A gente conseguiu fazer 
tudo que pensamos. Conquistamos”, en-
fatiza o agricultor e caminhoneiro, que 
trabalha há mais de quarenta anos como 
transportador de ração para uma empre-
sa do segmento.

Para o produtor rural, o município se 
desenvolveu muito ao longo destes 58 
anos. “O município na época tinha uma 
meia dúzia de casas. Hoje, cresceu muito 
mesmo. E cada vez melhor. Evoluiu”, evo-
lução esta que ele sentiu também no in-
terior. “Éramos acostumados com enxa-
da, lavrar duas, três vezes. Não se tinha 
máquinas. Era boi, arado e enxada. Hoje 
a facilidade. Já tem áreas com mais de 
vinte anos com plantio direto. A produ-
ção também aumentou muito. Logo que 
casamos produzíamos de 25 a 40 sacos 
de milho por hectare, atualmente ultra-
passamos mais de 130 sacos. E assim foi 
com outras culturas”, destaca ele ao falar 

dos avanços na agricultura que acompa-
nharam o desenvolvimento do município 
que é destaque nesta área.

Participante ativo na comunidade lo-
cal, sente-se realizado com as conquistas 
e também em perceber que as pessoas 
têm buscado por aquilo que produzem 
com tanto carinho. “Não tem nada me-
lhor do que falar sobre aquilo que faze-
mos no dia a dia. A diversificação, na épo-
ca que deixamos de plantar o fumo, pas-
samos a produzir leite, porco, gado con-
finado, hortaliças, entre outros. Tem tan-
ta coisa boa para explorar na agricultura, 
não precisa ter grandes extensões de ter-
ra. Na minha maneira, a gente começou a 
fazer a vida há 46 anos, em 2 mil metros 
quadrados, pequena área, produzindo as 
hortaliças que na época teve acompanha-
mento da Emater, e José Francisco Telo-
ken estimulou também a começar a pro-
duzir uva, pêssego. Hoje temos aproxi-
madamente 7 mil pés de uva”, acrescenta.

Segundo Hermes, nos últimos anos 
houve grande melhoria nas estradas. 
“Não adianta ter produção e não ter fácil 
acesso às propriedades. Hoje temos fá-
cil acesso e estradas bem conservadas. 
As estradas no interior, quando são boas, 
nosso povo agradece. Temos condições 
de crescer no Arroio do Tigre em todos 
os sentidos, tem muitas coisas que pode-
mos melhorar ainda mais. Vejo um gran-
de futuro e melhoramento, especialmen-
te na agricultura, preservando a nature-
za”, salienta o produtor.

Diversificação e trabalho em família
FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

Arroio
do Tigre

No aniversário de 58 anos do município, queremos

estar ao seu lado para comemorar e fazer ainda

mais a diferença na comunidade. Conte com a nossa

parceria para seguir construindo esta história que dá

muito orgulho para nós e para todos que são daqui.
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FOTOS: NATHANA REDIN

Parabéns 
Arroio do Tigre

É um orgulho cooperar 
com o seu crescimento.

58 anos

Rua 25 de Julho, 679
Arroio do Tigre
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Na agricultura braço forte do desenvolvimento
No alto de seus 86 

anos, o senhor Ar-
mando Haas, agricultor 
desde sempre, gosta de 
relembrar a versão da 
história que lhe foi sen-
do contada pelos ante-
passados e remonta ao 
nome do município. “O 
Arroio do Tigre foi no-
meado pela onça que es-
tava fazendo estrago na 
criação de porcos. En-
tão chamaram caçado-
res que se guiaram pelos 
cachorros através do ras-
tro deixado por ela. Des-
de guri sempre vivi aqui 
e as histórias foram sen-
do contadas”, destaca o 
aposentado, sobre a onça 
que no período acredi-
taram ser um tigre e por 
isto do nome.

Morando ao fundo da 
Linha Taquaral, há apro-
ximadamente 9 km da 

sede do município, ao 
lado da esposa Sibilla 
Wagner Haas, 81 anos, 
com quem é casado há 
64 anos, viu muita coi-
sa se transformar. Sem 
dúvidas, para ele, entre 
as principais mudan-
ças estão a chegada da 
energia elétrica e as es-
tradas abertas no inte-
rior.  “Foi um espetácu-

lo ver o crescimento de 
Arroio do Tigre. Aqui ti-
nha estrada que era ape-
nas para dois cavaleiros 
e uma carroça a boi. Era 
um trilho. Na época não 
tinha maquinário como 
tem hoje. Essa antiga es-
trada permaneceu até 
que chegou trator de es-
teira. Para a tecnologia 
e produção crescer, pri-

meira coisa é ter estra-
das, acesso de chegada 
nas propriedades. Tam-
bém foi feita mobiliza-
ção para ter água insta-
lada e luz. Antes era mui-
to dura a vida”, relembra 
seu Haas.

Além de agricultor, ele 
também exerceu a fun-
ção de pedreiro, contri-
buindo na construção 
do Salão da Comunidade 
Cristo Rei, em sistema de 
mutirão, sendo bastante 
ativo nesta comunidade, 
onde chegou a ser presi-
dente e vice, e também 
auxiliando em constru-
ções de vizinhos agricul-
tores. “Sempre trabalha-

mos na agricultura. Nos 
meses em que não esta-
va lidando com o fumo, 
saia levantar forno de 
fumo, paiol, casas para 
moradia. Começava sem-
pre em março e ia até de-
zembro, fazendo emprei-
tadas”, destaca.

Sobre antigamente, 
recorda-se que o tabaco  
já era um dos destaques. 
“Todos os comercian-
tes comprovam fumo. 
Aqui no Taquaral as áre-
as de terra são pequenas 
e uma família tendo três 
hectares de terra, vamos 
supor, planta de tudo 
para viver, e pode plan-
tar para fazer dinheiro 

o fumo. Quanto mais pe-
dra parece que melhor é, 
porque aqui é cheio de 
‘ladeirão’. Desde antiga-
mente o Feijão também 
já era concentrado no Ti-
gre”, menciona.

A esposa, dona Sibilla,  
lembra que estudou até 
a quarta séria no Colé-
gio Sagrado Coração de 
Jesus. “Estudei no Co-
légio das Irmãs. Só po-
dia ir até o quarto ano, 
pois sou de uma família 
que teve 14 filhos e daí 
a cada quatro anos en-
trava outro irmãozinho 
para ir na aula. Também 
sempre ajudei na agri-
cultura”, destaca.
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Família em evolução com o município

Pelos 58 anos de Emancipação
político-administrativa.

Parabéns por ser o 

Rua 25 de Julho, 237 - Arroio do Tigre
(51) 9 9509-7944
(51) 9 9645-4333
(51) 9 9707-1026

Rua Castelo Branco,498
Fone: 99666 1533
Arroio do Tigre 

ARROIO DO TIGRE

9 9619 0462 | 9 9818 8837
Rua Tancredo Neves,63 - 
Bairro Industrial - Arroio do Tigre - RS

Parabéns
ARROIO DO TIGRE

58 anos
Uma data histórica que enaltece 

a conquista de um povo que 
sempre lutou por sua independência.

Ao longo destas quase nove décadas 
de vida de seu Armando, somam-se 7 fi-
lhos, já são 17 netos e 21 bisnetos. A filha 
mais nova do casal, Valíria Haas Jahn, 55 
anos, mora na mesma propriedade dos 
pais, onde segue, com marido e filhos, o 
trabalho na agricultura. Na proprieda-
de cultivam alimentos para subsistên-
cia e também soja, milho, feijão e taba-
co. “Nasci e até hoje sempre morei no 
interior. Casamos há 35 anos e sempre 
moramos aqui junto com o pai e a mãe. 
Evoluindo junto. Arroio do Tigre se de-
senvolveu muito. Na saúde, na educação 
facilitou muito, antigamente não se ti-

nha tantos recursos. Aproveitamos para 
parabenizar a atual e todas as adminis-
trações, que trabalharam muito para 
Arroio do Tigre crescer e que isso con-
tinue, pois sempre tem melhorias que 
possam ser feitas e a gente também faz 
a parte que podemos fazer. Nós, como 
colonos, nos sentimos bem de cada vez 
mais ter mais direitos, oportunidades, 
melhorias na comunidade. E parabeni-
zar também a todos os munícipes pe-
los 58 anos de progresso”, destaca Va-
líria. “Arroio do Tigre cresceu muito e 
tem mais. Para o futuro vai ser cada vez 
melhor”, acrescenta o pai. 
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VENDE-SE: Casa com aprox. 200m² em 
dois pisos, toda em alvenaria com terreno 420m². 
Pertinho da Escola, no Bairro Rio Branco, em Sobra-
dinho/RS. Três quartos; banheiro; duas salas, lareira; 
cozinha mobiliada. Térreo: possui um quarto; ba-
nheiro; lavanderia; churrasqueira; garagem/ três car-
ros. Tem também piscina; quiosque; gramado, por-
tão eletrônico; sistema de alarme. Maiores informa-
ções 51 3742-2650, 982 049 374 ou KZa C Imóveis.

Amado esposo, pai, sogro, avô ALARICO!
Ao fazermos uma oração e te enviar boas vibrações,  

queremos conversar contigo para lembrar os 
momentos felizes que vivemos na tua amorosa 
companhia.

Lembramos as boas obras por ti realizadas, que nos 
dão força de seguir em frente e realizar as nossas, 
como sempre nos incentivaste e apoiaste, na prática 
da fraternidade, do perdão, da oração. 

Pedimos que do céu nos inspire para que consigamos 
ser fortes para superar a saudade e entender o fluxo 
natural da vida, e encontrar conforto nas alegrias que 
juntos vivenciamos e no amor que nos uniu. 

A citação bíblica de Colossenses ajuda-nos a 
entender a passagem da vida terrena para a vida 
eterna:

“Porque, embora esteja fisicamente longe de vocês, 
em espírito estou presente e me alegro em ver 

como estão vivendo em ordem e como está firme a 
fé que vocês têm em Cristo” (Cl 2,5). 

Querido esposo, pai, sogro, avô! Estás vivo em nós, 
nunca morrerás!
   A família convida para Missa em sua memória a 
ser celebrada no sábado, dia 6, às 18h, na Matriz 
Nossa Senhora dos Navegantes, em Sobradinho. 

MISSA DE 12° ANO DE FALECIMENTO

ALARICO
JOSÉ

PICCININ

IMÓVEL COMERCIAL: 
Aluga-se imóvel comercial com 70 m², no bairro 
Vera Cruz em Sobradinho. --> Ótima localização 
Tratar pelo fone (51) 998709324 com Anderson.

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: www.lagoao.rs.gov.br :

TOMADA DE PREÇO 007/2021. Abertura 22/11/2021 às 10:00 
Hs. Objeto Construção da Praça Central do Município de La-
goão RS. 

Lagoão, 04 de Novembro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 029/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 029/2021 
que visa a Reforma do Motor do CB 09 FORD CARGO 1719 PLA-
CA IVS 5829. O Valor Total Da Reforma é de R$ 36.835,00 ( Trin-
ta e seis mil oitocentos e trinta e cinco Reais). sendo vencedora 
a empresa MULLER & BRIXNER OFICINA MECÂNICA LTDA , CNPJ 
nº 17.539.718/0001-53 , com endereço Rua Florindo Klafke, 239, 
Bairro IIndustrial Arroio do Tigre RS contratada pelo contrato n 
191/2021. Esta licitação se ratifica nos termos do art. 24, inciso 
II da Lei de Licitações.

Lagoão-RS, 05 de Novembro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

O Corpo de Bombei-
r o s  Vo l u n t á r i o s 

atendeu em outubro 
51 chamados. Foram 
sete incêndios que uti-
lizaram 46 mil litros de 
água, três resgates de 
animais, dois eventos 
atendidos, um treina-
mento que utilizou 12 
mil litros de água, uma 
ocorrência de apoio à 
Polícia Civil e 29 casos 
de urgência e emergên-
cia e 8 remoções de pa-
cientes. Os bombeiros 

alertam ainda que em 
breve inicia a secagem 
do tabaco. 

Eles orientam para 
que todos façam a re-
visão em suas estufas, 
a fim de evitar incên-
dios, salientando ser 
importante a instala-
ção da tela de prote-
ção, que evita o conta-
to direto da folha seca 
com os canos. A manu-
tenção e limpeza da es-
tufa também são essen-
ciais. Canos furados ou 

com fuligem, também 
representam um gran-
de risco. 

Também alertam so-

bre as queimadas em 
matas e lavouras, pois 
a corporação seguida-
mente tem sido chama-

da para combater esse 
tipo de incêndio. O Cor-
po de Bombeiros de So-
bradinho atende além 

do município sede, as 
cidades de Ibarama, Es-
trela Velha, Passa Sete, 
Segredo e Lagoa Bonita.

Corpo de Bombeiros Voluntários divulga 
atendimentos no mês de outubro

SOBRADINHO

A Administração Mu-
nicipal de Tunas adqui-
riu dois veículos Chevro-
let Spin Ano 2021, mo-

delo 2022, automáticos, 
0Km, com recursos pró-
prios do orçamento mu-
nicipal 2021.

Município adquire 
dois veículos novos

TUNAS

FOTOS: DIVULGAÇÃO/CBVS

DIVULGAÇÃO

Na madrugada de ter-
ça-feira, 2, a guarnição 
da Brigada Militar de 
Sobradinho (23º BPM) 
registrou apreensão de 
som automotivo pela 
contravenção penal de 
perturbação do sossego 
alheio. Um veículo gol, 

cor vermelha, que transi-
tavam pela Av. João Antô-
nio, com o som automo-
tivo ligado, em alto volu-
me, promovendo a  per-
turbação, que gerou re-
clamações de vários mo-
radores do centro.

Os policiais militares 

confeccionaram um ter-
mo circunstanciado ao 
responsável, os equipa-
mentos sonoros foram 
apreendidos, um auto 
de infração de trânsito 
foi confeccionado e após 
o autor do fato assinar o 
termo de compromisso 
de comparecer na audi-
ência do Juizado Especial 

Criminal de Sobradinho, 
à ocorrer no mês de ja-
neiro, foi liberado.

BM apreende aparelho automotivo em Sobradinho
DIVULGAÇÃO/BM
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SOBRADINHO

As categorias Sub-11 e 
Sub-13 dos projetos so-
ciais de Sobradinho irão 
participar da segunda edi-
ção da Taça de Futsal dos 
Projetos Sociais neste do-
mingo, 7 de novembro. 
Com início previsto para 
às 8h30, seis projetos so-
ciais estão inscritos para 
os jogos que irão ocorrer 
no Ginásio Castelão. De-
verão ser seguidos os pro-
tocolos vigentes em razão 
da pandemia.

2ª Taça dos Projetos Sociais 
ocorre neste domingo

Na manhã de ontem, 4, participa-
ram do programa Giro Regional 

da Gazeta, a delegada Graciela Foresti 
Chagas, o diretor da escola da rede es-
tadual, Alécio Marion, e também o pre-
sidente do CPM da escola, João Antônio 
Cides, para falar sobre o fato que ocor-
reu na tarde de quarta-feira, 3, envol-
vendo um aluno da escola de Sobradi-
nho. A Polícia Civil de Sobradinho rea-
lizou a apreensão de armas, munições, 
drogas, computadores, celulares, note-
books e anotações em duas residên-
cias da cidade.

 A delegada Graciela Foresti Chagas 
disse que a Polícia Civil recebeu ofícios 
pelo Poder Judiciário da Vara da Infân-
cia e Juventude que remeteu diversos 
documentos e uma requisição de ins-
tauração de procedimentos para in-
vestigação dos fatos. “Diante disso nós 
tentamos agilizar o máximo todas me-
didas preliminares, porque desconhe-
cíamos esse fato até então, que foi le-
vado ao Poder Judiciário e representa-
mos por essas buscas para verificar e 
fazer cessar essa circunstância. Depois, 
durante o cumprimento do mandado 
começamos a ver de que esse era um 
fato de conhecimento da comunidade 
de Sobradinho, mas não era ainda das 
autoridades responsáveis. Na verdade, 
com relação a postura da comunidade 
escolar o que nos surpreendeu foi uma 
nota emitida em um grupo de redes so-
ciais. Nós reputamos que essa circuns-
tância narrada e esses documentos que 
chegaram até nós demonstravam cer-
ta gravidade e precisava sim ser do co-
nhecimento das autoridades responsá-
veis da Vara da Infância e Juventude, ou 
do Ministério Público, ou da Polícia Ci-
vil, para que isso fosse averiguado por 
quem é habilitado em segurança e que 
também fosse analisado pelo próprio 
Conselho Tutelar”, disse.

Segundo a delegada, é muito difícil 
dizer que o fato é ou não grave, ou uma 
brincadeira. “Essa nota emitida divul-
gada pela comunidade escolar, que 
menciona que esse menor foi afasta-
do da escola para aulas remotas para 
evitar o pânico e a proteção dele pró-
prio, mas a comunidade escolar repu-
tou em algum momento que existia ris-
co. As autoridades responsáveis deve-
riam ser notificadas. A escola deveria 
ter acionado o Conselho Tutelar, por 
que há notícia envolvendo situações 
de gravidade dentro do ambiente esco-
lar. Isso seria o passo preliminar, tan-
to que os conselhos tutelares são acio-
nados pelas redes escolares por ques-
tões muito menores do que essa. Cla-
ro, iremos trabalhar de maneira téc-
nica e avaliar se existem responsabi-
lidades e a quem elas vão ser atribuí-
das. Nessa questão que franquiou por 
exemplo nesses elementos que o ado-
lescente tinha acessos ao armamen-
tos e as munições, isso já verificamos 
de imediato com os documentos que o 
judiciário enviou. Já está demonstrado 
nessa documentação, com o elemen-
to manuseando munições, há realida-
de concreta. Não posso dizer que não 

existe risco nenhum para ninguém”, 
ressaltou ela.

Conforme Graciela, o adolescente 
pontuou para a Polícia Civil ser uma 
brincadeira, mas ele tinha esse acesso 
as armas e munições, e que essas situ-
ações foram criadas por ele próprio. 
“Nós exercemos essas funções, temos a 
obrigação e a responsabilidade de pro-
teger e fazer cessar os riscos. Todos en-
volvidos na investigação terão a opor-
tunidade de prestar esclarecimentos 
na Delegacia de Polícia”, finalizou.

O diretor Alécio Marion disse que a 
escola tomou conhecimento do fato, na 
noite da última quarta-feira, 27 de ou-
tubro, quando alguns alunos passaram 
informações do suspeito em planejar 
um atentado na escola. “As informa-
ções eram muitas evasivas e não tinha 
fundamentação que a gente pudesse 
ter a convicção de algo mais grave que 
poderia estar acontecendo. Imediata-
mente ligamos para a Patrulha Escolar 
para realizar o policiamento na escola 
e também para a mãe do aluno que dis-
se não saber sobre o fato e ficou muito 
apreensiva com a situação. Para prote-
germos a comunidade e o próprio alu-
no foi decidido que ele ficaria em casa 
no acesso remoto até que os fatos fos-
sem resolvidos”, disse o diretor.

Já o presidente do CPM, João Antô-
nio Cides, disse que ambos estavam 
na emissora para acalmar a comuni-
dade e também para esclarecimentos. 
“A escola é um local de aprendizado, de 
troca de conhecimentos e para isso o 
CPM conta com o auxílio dos pais, para 
analisar o comportamento dos filhos, 
que detecte algum problema em casa 
e aí sim se achar conveniente a parti-
cipação da escola para qualquer tipo 
de problema, para que possamos unir 
forças e resolvermos os problemas jun-
tos”, comentou Cides.

Sobre a apreensão 
Conforme a delegada Graciela Fores-

ti Chagas, duas residências que eram 
frequentadas pelo jovem foram alvo 
de mandados de busca e apreensão na 
tarde desta quarta-feira, 3.

“Foram apreendidos armas, muni-
ções, drogas, computadores, celulares, 
notebooks e anotações. Estamos dando 
início às investigações. Por ora, ele não 
será apreendido”, afirmou a delegada 
responsável pela Delegacia de Polícia 
de Sobradinho. As armas, duas pistolas 
9 milímetros e uma air soft (de pres-
são), de acordo com Graciela, são dos 
pais do adolescente.

A delegada garantiu que a droga não 
pertencia ao menor, e sim a um outro 
adulto que também reside na casa. 
Dentre as drogas apreendidas, estavam 
porções de maconha e MDMA. Um di-
chavador (espécie de triturador de en-
torpecentes), também foi localizado 
em uma das casas alvos dos mandados. 
A Polícia Civil investiga o caso e novi-
dades devem ser reveladas no decor-
rer dos próximos dias. Por enquanto, o 
nome do jovem investigado é mantido 
em sigilo pelas autoridades policiais.

Após meses de reu-
niões on-line, no dia 15 
de outubro o Lions Clu-
be Sobradinho se reu-
niu presencialmente 
para receber novos as-
sociados. 

Na ocasião contaram 
com a presença do pre-
sidente da região “E", 
Jorge Freitas, sócios do 
clube, amigos, convi-
dados, visitantes, e dos 
quatro novos sócios: 
Clélia Silveira Gonçal-
ves, afilhada da CaL pre-
sidente da Divisão “E-1" 
Iara Rathke; Emerson 
Pozzobon, afilhado da 
CaL Evanir Bertó; Jacia-
ra Hass Pfeifer e Vivian 
Bernardy Limberguer 
Cogno, afilhadas da CaL 
presidente Rosane Car-
pes Cides.

Na ocasião, a presi-
dente do Clube falou so-
bre os quatro pilares de 
serviço: preservação da 
visão, apoio aos jovens, 
alívio após catástrofes e 
atendimento às necessi-
dades humanitárias. Ci-
tou também as campa-
nhas que o clube vêm 
realizando no decorrer 
deste Ano Leonístico 
(AL): Projeto para cons-
trução de um centro ci-
rúrgico no Hospital Dr. 
Homero Menezes, coor-
denado pelo VDG Eloy 
Maury Metz; Banco de 

alimentos (20 mil kg de 
alimentos); Arrecada-
ção e doação de arma-
ções de óculos; Cabide 
solidário - campanhas e 
distribuição de roupas e 
agasalhos; Recolhimen-
to de caixas de leite para 
isolamento térmico em 
casas; Campanha de so-
bras de lãs para confec-
ção de cobertas e rou-
pas para bebês; Distri-
buição de kits materni-
dade para gestantes; Re-

colhimento de óleo para 
confecção de sabão; Em-
préstimo de cadeiras de 
rodas, cadeiras para ba-
nho e muletas; Campa-
nhas para compra de in-
sumos para hospitais da 
região.

A presidente Rosane 
salientou que algumas 
destas campanhas são 
realizadas em parceria 
com entidades, comér-
cio local e outros clubes 
de serviço.

Lions Clube recebe novos 
associados e divulga ações

SOBRADINHO

PC investiga caso sobre possível 
ameaça de atentado em escola pública

SOBRADINHO
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HOMEM

NOVEMBRO
MAIS

PPaalleessttrraa
uurroollooggiissttaa
Dr. Genaro Trojahn

Dia 11/11 às 18:30
na Câmara de 
Vereadores
de Sobradinho
- Palestra será
transmitida pela
página do Facebook
da prefeitura
municipal de
Sobradinho

- Evento aberto ao
público e gratuito

UNIMED Centro RS
FRUTARIA SÓ DA ROÇA

QUIOSQUE 3Barra12 | The Club 312

5ª RÚSTICA

 GAZETA FM

07|11|2021

5 KM
LARGADA 8H

INFORMAÇÕES E INSCRIÇÕES RÁDIO GAZETA
SOBRADINHO E SUCURSAL ARROIO DO TIGRE

(55) 99604 4611
(51) 99951 4074

MEDALHAS PERSONALIZADAS
TROFÉUS DO 1° AO 5° LUGAR
FEMININO E MASCULINO

CRONÔMETRO
ELETRÔNICO

Lori Jahn Andres
                          *18/12/37
                           †05/11/20

 
Querida mãe, sogra, avó e bisavó

 
      Já faz um ano que partiste, deixando
saudades, mas também exemplo de 
vida de mãe carinhosa, humilde e
guerreira. O teu amor a família, a quem
dedicou tua vida, nos dá força para
continuarmos nossa caminhada.
      Gostaríamos tanto que ainda estivesse
junto de nós... Porém a vida é uma
passagem aqui na Terra, entendemos e
aceitamos tua partida, mesmo com muita
dor e saudades, pois temos a certeza que
está feliz junto a Deus, e que  um dia nos
reencontraremos. 

  Saudades eternas da família.

HOMENAGEM

Dia de Finados tam-
bém é sinônimo de 

saudade, de lembrar 
e homenagear quem 
partiu. Neste feriado 
de 2 novembro, mui-
tas pessoas expressa-
ram seus sentimentos 
através  de  orações , 
lembranças, velas ace-
sas e flores distribuí-
das com carinho jun-

to aos túmulos nos ce-
mitérios.

Próximo ao  horá-
rio da missa no Cemi-
tério Municipal de So-
bradinho,  na manhã 
da terça-feira, o mo-
vimento era intenso. 
Mesmo com sol forte, 
entre chegadas e saí-
das, muitos familiares 
e amigos prestavam 

homenagens aos en-
tes queridos. De acor-
do com José Faleiro de 
Souza, que há 33 anos 
cuida do cemitério, a 
movimentação foi in-
tensa ao longo de toda 
semana anterior ao fe-
riado, tendo movimen-
to contínuo na segun-
da-feira com a presen-
ça de muitas pessoas 
que aproveitaram o 
feriadão para limpeza 
dos jazigos e levar flo-
res em forma de home-
nagem.

Conforme o pároco 
da Paróquia Nossa Se-
nhora dos Navegan-
tes,  Gelso Bernardy, 
responsável pela ce-
lebração, o Dia de Fi-
nados tem uma gran-
de representatividade. 
“É o dia que se tem a 

oportunidade de ir aos 
cemitérios, levar nos-
sas flores, velas, fazer 
nossas preces, partici-
par de uma missa em 
Ação de Graças,  que 
é uma missa de espe-
rança, fazer memória 
de nossos entes que-
r i d o s ,  m a s  t a m b é m 
lembrar da nossa fi-
nitude neste dia, que 

nós temos um início, 
uma caminhada breve 
aqui e também temos 
uma finitude. De onde 
viemos, para onde ire-
mos, para onde cami-
nhamos, onde nossa 
vida desemboca? En-
tão, para nós cristãos é 

fundamental este dia. 
Um dia que nos forta-
lece a esperança em 
dias melhores, de ven-
cer a cada dia as lutas 
e labutas, as tribula-
ções, alimentados pela 
palavra de Deus”, enfa-
tizou o líder religioso.

Homenagens marcam Dia de Finados
SOBRADINHO

FOTOS: NATHANA REDIN
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Um novo conceito em 
beleza e bem-estar

Comemorando 1 ano de Lê Oliveira 
- Centro de Beleza e Bem-estar, a em-
presária e cabeleireira Lê Oliveira, tem 
apostado no segmento que vai além do 
que os olhos podem ver. Em um espaço 
amplo e projetado especialmente para 
este novo momento de sua trajetória, 
a qual já alcança 18 anos no ramo da 
beleza, além dos serviços já ofertados 
no anterior espaço, agregaram-se no-
vos atendimentos, com uma equipe de 
profissionais buscando elevar e des-

pertar, além da autoestima, o bem-es-
tar das clientes.

Segundo Lê Oliveira, tudo surgiu 
ainda na infância, com as inspirações 
da mãe e do pai que já atuavam no 
ramo da beleza. “Minha mãe trabalha-
va como manicure e depiladora. Ela 
nunca trabalhou com cabelo ou ma-
quiagem, então mesmo sem ter cur-
so, na época eu ajudava no que podia”, 
recorda-se.

Mesmo auxiliando e aprendendo so-
bre o ramo, este não parecia, naque-
le momento, ser o universo sonhado 
por ela. “Neste período costumava di-
zer que não queria trabalhar com isso, 
pois neste ramo não se tem horário. 
Cheguei a cursar magistério. Depois 
trabalhei no escritório de advocacia 
do meu sogro. Pretendia cursar Direi-
to e larguei tudo para fazer cursos e in-
gressar nesta área que atuo até hoje, e 
é nítido ver o quanto amo isso, o quan-
to a beleza faz parte da minha vida, da 
minha trajetória. Amo o que faço. Já 
nasci predestinada, mesmo sem que-
rer, e sou muito feliz pela minha esco-
lha”, enfatiza. 

A caminhada, segundo ela, não foi 
fácil. Mesmo em meio a dificuldades 
que vieram a se apresentar, Lê con-
ta que conseguiu realizar o primeiro 
curso na área da beleza em Santa Cruz 
do Sul e depois outros tantos se segui-

ram, buscando atualização constan-
te no ramo para proporcionar a me-
lhor experiência aos seus clientes. “Em 
2003 abri meu primeiro espaço junto 
com minha mãe, que depois de algum 
tempo teve seu próprio lugar. Foi então 
que surgiu o Lê Beauty Hair que tro-
cou de nome ano passado, marcando 
esta nova fase”, conta.

Nos 18 anos trabalhando no ramo, 
Lê revela que as principais marcas des-
ta trajetória são a superação e o traba-
lho com eventos, tendo a oportunidade 
de participar de muitos momentos es-
peciais, como casamentos, formaturas, 
15 anos, entre tantos outros. “Carrego 
comigo, desde o início, muitas clientes 
que me acompanham desde o meu es-
paço quadradinho de 3x3, e o que mar-
ca é esta evolução. Ter feito meu nome 
participando destes momentos espe-
ciais, para mim é o que me satisfaz e 
faço tudo com muito amor. Sou muito 
grata por ser escolhida para fazer par-
te destes momentos. Tento fazer com 
que o dia especial de cada uma seja 
inesquecível. Sinto sempre o mesmo 
friozinho na barriga, em cada noiva, 
formanda, cada dia especial que ini-
cia aqui”, destaca.

Buscando proporcionar ainda mais 
conforto e mais qualidade nos aten-
dimentos, o novo espaço foi aberto 
em 2020 e foi marcado por um mo-

mento especial no último sábado, 30 
de outubro, na companhia de familia-
res, amigos e clientes: “O maior obje-
tivo é que as pessoas entrem e se sin-
tam bem, não só no atendimento por 
mim, mas por todos, sintam-se acolhi-
das. Esse novo espaço é como se fosse 
um filho, meu e do Gustavo. Construí-
mos juntos ao longo destes 18 anos. É 
uma conquista muito grande, uma bus-
ca constante, de perseverança. É a re-
alização de um sonho, pelo qual tenho 
muito amor, e a partir de agora temos 
novos projetos”.

>> Agradecimento em espe-
cial ao Rafael e Vinícius (res-
ponsáveis pelo Centro se esta-
belecer neste novo local) 

>> Nadir Mainardi

>> Prefeito Armando

>> Neiva e Ivo

>> Ari e Anunciata 

>> Cerimonial conduzido por Vinícius

>> Cantores Júlia Reis e Rodrigo Gandolfi

>> Jacó

>> Esposo Gustavo e filhos Otávio e Luiz 
Augusto

>> Comemoração do 1° ano de Lê Olivei-
ra - Centro de Beleza e Bem-estar
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04/11.....0,5000%   06/11.....0,3575% 

05/11.....0,5000%   07/11.....0,3575% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó
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R Comercial 05/11 Paralelo 05/11

R$ 5,58 R$ 5,80

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 159,00 min 

R$ 83,00 min

R$ 200,00 min

R$ 13,25

R$ 80,00 min

R$ 9,50 min

R$ 9,50 min

R$ 8,50 min

R$ 10,95 min

R$ 166,00 max

R$ 88,00 max

R$ 360,00 max

R$ 88,00 max

R$ 10,50 max

R$ 10,50 max

R$ 9,50 max

R$ 5,80 min
R$ 6,50 max
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EÇ

O
S 
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D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 951,249
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 05/11                    R$ 6,70

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 30°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Setembro 255mm     Outubro 89mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

27°

Parcialmente

Probabilidade

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Colheita do trigo se intensifica 
na região Centro Serra

>> RURAL   Safra do trigo segue na região com projeções 
favoráveis para este ano de 2021

Contando com pro-
jeções favoráveis, a 

colheita do trigo no Rio 
Grande do Sul foi aber-
ta oficialmente no dia 16 
de outubro, no municí-
pio de Cruz Alta. O Esta-
do se mantém na segun-
da posição como maior 
produtor nacional, fican-
do apenas atrás do esta-
do do Paraná. No Centro 
Serra a colheita se inten-
sificou na última sema-
na, por conta das con-
dições climáticas favo-
ráveis, fazendo com que 
boa parte da produção 
já fosse retirada da lavo-
ra. De acordo com o che-
fe do escritório da Ema-
ter/RS-Ascar de Sobra-
dinho, Rotiere Guarien-
ti, estima-se que 60% da 
produção regional já foi 
colhida. 

As expectativas quan-
to ao grão do cereal são 
favoráveis para esta sa-
fra, segundo o técnico 
agrícola da Afubra So-
bradinho, Carlos Eduar-
do Lago. “A expectati-
va em cima da qualida-
de para este ano é boa, 
apesar de ter ocorri-

do alguns problemas de 
doenças, principalmen-
te na época da floração, 
quando teve uma maior 
incidência de chuva, 
onde alguns materiais 
mais sensíveis acaba-
ram perdendo um pou-
co de qualidade”, men-
ciona. Lago destaca tam-
bém que a comerciali-
zação do produto ten-
de a ser boa para o ano. 
“Diante da qualidade que 
a gente está vendo no 
Centro Serra, a expecta-
tiva quanto à comerciali-
zação é boa para esta sa-
fra”, acrescenta.

Conforme o produtor 
de Sobradinho, Tiago Bu-
satto, da localidade de 
Campestre, que produz o 
cereal com sua família, “a 
expectativa para o final 
da safra é que as lavou-
ras mais do tarde melho-
rem suas produções e a 
qualidade do produto co-
lhido, pois se o preço de 
comercialização conti-
nuar no que está, e os in-
sumos estiverem no pre-
ço que estão, agora na 
hora de planejar e fazer 
a nova safra, a área plan-

tada não será aumenta-
da”, salienta. O produtor 
ainda ressalta que este 
ano foram dedicados 
100 hectares ao plantio 
do trigo, sendo que, até 
o momento, foi colhido 
cerca de 30% das áreas 
semeadas no cedo.

Mesmo com uma pro-
jeção favorável para esta 
safra, Tiago demonstra 
preocupação para a pro-
dução em 2022 em vir-
tude dos preços para se 
produzir o grão. “Os in-
sumos subiram muito, 
esse valor em que está 
sendo comercializada a 
saca de trigo hoje, para 
a safra 2022, pode-se 
dizer que ficará inviável 
o cultivo do cereal. Esta 
safra 2021, que ainda foi 
feita com um custo não 
tão alto como está ago-
ra, dá pra se dizer que 
na colheita não chegará 
aos pés da safra colhida 
em 2020, devido ao alto 
custo de produção e do 
produto que está saindo 
da lavoura, que por en-
quanto também não é o 
esperado, tanto em pro-
dução quanto em quali-

dade”, conclui.
Muitos agricultores 

estão apostando no tri-
go como opção de rota-
ção de cultura e renda 
em suas propriedades, 
sendo a safra 2021 mar-
cada pela maior área de 
plantio desta gramínea 
de inverno no Centro 
Serra. Segundo o técni-
co agrícola, Carlos Lago, 
“o crescimento da cultu-
ra do trigo na região se 
dá principalmente pelo 
preço do grão, que está 
atrativo ao produtor, en-
tão o pessoal está mi-
grando para esse plan-
tio. Outro detalhe é que 
no ano passado se teve 
uma produção, uma qua-
lidade e uma rentabilida-
de muito boa, o que ins-
tigou o pessoal a querer 
implementar essa cultu-
ra na região”. Lago tam-
bém projeta um cresci-
mento maior para a pró-
xima safra. “Acredito que 
para o próximo ano, tal-
vez a produção irá cres-
cer um pouco mais, por-
que o pessoal plantou e 
conseguiu ter uma ren-
tabilidade boa”, finaliza.

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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